
10 jours sans télévision…
c’est le défi qu’avait lancé le
Centre culturel à tous les
Ittrois. Un fameux challenge
quand on connaît la place
que prend la télévision 
dans nos foyers.
Certains trouvaient la chose
impossible et saugrenue,
tandis que d’autres auraient
voulu aller plus loin :
« On aurait dû interdire les
écrans d’ordinateur et les
consoles de jeu aussi ! ».
Finalement, qu’importe la
manière, chacun a réfléchi 
à son niveau à la Semaine
sans TV.

D’abord est venue la campa-
gne de promotion, inhabituelle:
affiches, tracts, badges, mani-
festation devant le pylône de
distribution de Bornival, des
télés pendues sur les routes
avec un chiffre ‘99’ (pour lequel
les interprétations diffèrent :
(interdit au moins de 99 ans,
plus de 100 télés attachées le
long des routes,) 99, c’est le
dernier canal des télévisions
sur lequel il n’y a jamais aucun
programme, 99 juste avant 100
(SANS) télé.

Les familles en négociation
Dans les familles, la discussion
s’est engagée sur le thème du
petit écran : on le fait ou pas ?
Si oui, comment le fait-on ?
Peut-on se permettre de regar-
der notre série préférée, le JT
ou la météo ?  Ou bien on
enregistre et on regarde la
semaine prochaine ?  Dans
les écoles, les enseignants ont
joué le jeu en en parlant à leur
classe. Certains remplissaient
même une petite fiche chaque
jour, demandant aux élèves
s’ils avaient regardé la télé, ce
qu’ils avaient regardé et pour-

quoi ?  Une belle manière de
se demander pourquoi on
regarde encore la télé.
Combien de familles ont parti-
cipé chez elles à la Semaine
sans TV ?  Impossible à chiff-
rer, à moins d’un recensement
de porte à porte. Une chose
est sûre, tous les Ittrois se sont
posé la question. Près d’un
millier de participants ont ainsi
fréquenté le Chapiteau sans
TV et ses activités satellites.

Nous avons déjà reçu des
témoignages très divers : des
enthousiasmes partagés, des
moments et des discussions
agréables passés en couple,
des personnes âgées isolées
ont repris contact avec la vie du
village.
Des relations intensifiées, des
amis se sont retrouvés…
N’hésitez pas, à travers les
pages du Petit Tram ou juste en
nous envoyant un petit mot, à
nous donner votre point de vue
sur votre Semaine sans TV.

Il y avait, entre le 16 et le 25
novembre, une septantaine
d’activités réparties sur nos 3
villages : ciné, expo, concerts,
spectacles, débats, démonstra-
tions, initiations…  certaines
ont attiré le grand monde, d’au-
tres ont eu moins de succès.
Le Chapiteau sans TV, cœur de
la manifestation, a recueilli tous
les suffrages : pour sa convi-
vialité, sa chaleur, son aspect
cocoon, sa décoration
accueillante, ses coins lecture
et jeux de société, son ambian-
ce, son vidéomaton où chacun
a pu donner son avis…  un lien
ou il faisait bon vivre, passer un
moment agréable et se rencon-
trer.

La Semaine sans TV intéres-
se les médias

Et puis est venue la vague
médiatique qui a dépassé les
villages d’Ittre : télé en direct,
radios, presse écrite… tous les
médias ont parlé de la
Semaine sans TV !  
La question a été posée à toute
la Wallonie et à Bruxelles :
Peut-on se passer de télé ?
Le débat est ouvert et des
milliers de lecteurs, specta-
teurs (Au quotidien), auditeurs

(Vivacité “C’est vous qui le
dites”) se sont posé la ques-
tion. Pourrais-je tenir une
semaine sans télé ?   
Et bien Ittre l’a fait ! Le concept
est porteur et a été salué par
de nombreuses personnes et
personnalités.
On demande déjà une suite :
une autre Semaine sans TV
prochainement à Ittre? La
Semaine sans TV doit-elle être
étendue à toute la
Communauté française ?  Une
chose est sûre, la Semaine

sans TV laissera des marques:
sensibilisation, articles dans le
Petit Tram, organisation de
Soirées sans TV, etc. Restez
attentifs à votre Petit Tram, il
vous tiendra au courant des
suites et des avancées de cette
Première semaine sans TV.

Ludovic Devriendt
Luc Schoukens

Jean-Louis Escoyez
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Ittre, Virginal et Haut Ittre ont vécu une Semaine sans TV

PASCAL HENRY
Assurances - Prêts - Placements
Virginal - 067/64 93 09

Bureau Paris
Une immobilière...au coeur de sa région
067/21 33 34 - www.bureau-paris.com

Les salles et tout le matériel 
pour vos fêtes - Atelier traîteur

Ittre - 067/64 91 78

Michel Mortier
rue basse 26 à ITTRE 
067/64 55 40

LL’ET’ETABLE D’HÔTESABLE D’HÔTES
Salle de fêtes et de banquet

rue de Tubize Virginal 067/78 06 70

dépôt – Design

02/502 28 82 - www.depotdesign.be
Contemporary FURNITURE & ACCESSORIES

Une création de Philippe CASTERMAN
Accompagné par Jean-Pierre Schotte : accordéon et “toutsort’ d’affères”

PAF : 12 € - Prévente : 10 € : Prix Abonnement - Article 27 : 1,25 €
Repas(Seepower) : dès 19 h (sous réservation) : 13 € : Bûche de dinde aux marrons et sirop d’érable  

crumble de pommes de terre aux chicons – Dessert : Pain-perdu à l’ananas.

Conte-Récit
«Au T«Au Temps emps 
qui reste»qui reste»

Renseignements et Réservations : CLI : 067/64 73 23 – www.ittreculture.be – info@ittreculture.be
Etable d’Hôtes à VIRGINAL

Samedi 
22 décembre 
20h30

Premier grand prix du Concours de Conteurs au Festival du Conte de Chiny, Philippe Casterman
aime dire, écrire, raconter des anecdotes, des récits de vie... A travers le personnage de “ Gus “,
dernier berger du pays, à présent retraîté, Philippe Casterman conte ce métieraussi vieux que le
monde et que lui-même a pratiqué plus de 20 années dans nos belles campagnes de Ittre,
Ronquières, Bornival..Il parle de sa nostalgie : celle des grands espaces (non-clôturés) et de ses
rêves éperdus de liberté..Chansons, mots du terroir et force du vécu donnentà l’œuvre, la justesse
du ton. Un conte-récit où le délire et l’infinie tendresse sont les temps forts.

voir article en page 6

PT355.qxd  13/12/2007  14:11  Page 1



2

Petit Tram 355 - décembre 2007

www.ittreculture.be

Culture

C’est le jeudi 27 décembre à
15h, à la salle Polyvalente de
Virginal que se déroulera le
désormais traditionnel spec-
tacle de Noël au Théâtre .

Le Spectacle ;
« Un temps, pour chaque
chose… » a-t’-on coutume de
dire, tant il est vrai qu’aujourd’-
hui, dans notre société occi-
dentale, chaque seconde
compte. Soit, mais tous nous
savons aussi que la mécanique
la mieux huilée est à la merci
du moindre grain de sable, à

fortiori lorsque celui-ci se révè-
le être un petiot « qu’a perdu
sa man-man ». Pas le temps
de…s’en occuper ? pas
sûr…et si, gardien du Temps et
enfant, au fil de la pièce…le
réinventaient, le temps ?
Le Gardien de l’Horloge a été
créé lors des « Rencontres»
de Huy en 2005, les
«Rencontres» étant la grande
vitrine du Théâtre Jeune Public
belge .
Après ce spectacle teinté de
tendresse et d’émotion et qui
s’adresse tout particulièrement

aux enfants à partir de 4 ans, le
CLI vous proposera, c’est éga-
lement une tradition, son goû-
ter chocolat chaud et cougnou,
nous vous y attendons en
famille.

Pour toute information ainsi
que pour réserver,
contactez-nous au CLI,
et n’oubliez pas, faites vite ;
le Temps passe vite.
067/64.73.23  
info@ittreculture.be 
www.ittreculture.be

Noël au Théâtre
Le Gardien de l’Horloge

La Belgique selon les
Ittrois
Plus de 170 jours sans gouvernement, des politiciens wal-
lons et flamands qui se déchirent, la Belgique connaît une
crise sans précédent. La faute à qui ? Aux politiciens ? Aux
Flamands ? aux Wallons ? La question a été posée aux
Ittrois lors de la semaine sans TV.

Après plus de 5 mois sans gouvernement, la Belgique connaît la
crise politique la plus longue de son histoire. Une marche pour l’u-
nité du pays et quelques milliers de drapeaux belges plus tard,
rien n’a encore bougé. Et, à côté de l’orange bleue, des tensions
communautaires et des discussions politico institutionnelles, les
citoyens s’inquiètent
Sous le chapiteau de la semaine sans TV, la crise alimente la
conversation. Ridicule, stupide, triste, choqué sont les qualificatifs
qui reviennent le plus souvent concernant la situation actuelle de
notre pays. Et, comme la manifestation du 18 novembre l’a
démontré, tout le monde est d’accord pour dire qu’il y a un fossé
à combler. Pas nécessairement entre Flamands et Wallons mais
entre nous et les politiciens lance André, un  Tubizien. Je travaille

à Vilvoorde en plein BHV et je peux vous dire que mes collègues
flamands, avec qui je m’entends très bien, comprennent encore
moins bien que nous ce qui se passe…
Les critiques sont vives par rapport à nos représentants. Car le
mal est fait ! la Belgique ne s’en sortira pas sans dégâts. Quelle
doit être notre image à l’étranger ! Nous devons être la risée de
l’Europe affirme un Ittrois ! A côté de lui son compère renchérit :
j’habite à Ittre depuis 35 ans mais je suis français d’origine. Je ne
comprends pas comment un si petit pays peut penser à  se sépa-
rer !
Même si tout le monde est à peu près d’accord pour garder la
Belgique unie, la question de la relation avec nos compatriotes
flamands suscite le débat. J’en ai assez des remarques des
Flamands peut-on entendre d’un côté je travaille en Flandre et ils
sont avant tout Flamands affirme-t-on d’un côté. De l’autre côté,
on ne comprend pas d’où vient le malaise entre les deux commu-
nautés : je vais faire mes courses à Hal et je n’ai jamais eu une
seule remarque parce que j’étais wallonne ou que je parlais fran-
çais.
Les temps sont durs pour la Belgique. Et il est clair que pour les
Flamands, comme pour les  Wallons il vaudrait mieux que cette
crise se termine rapidement. Même si, pour cela, il fallait dénouer
cette affaire par un compromis ultra compliqué. Bref, à la Belge
quoi… 

Simon Gerard

RENSEIGNEMENTS ET RÉSERVATIONS :  
CLI, Centre Culturel d’Ittre : 067/64 73 23

« Cabaretje » mêle chansons,
sketches et numéros bur-
lesques pour célébrer, à sa
façon, le 177ème anniversaire
de la Belgique, cet impossible,
horripilant et pourtant si sym-
pathique « pays petit » : la
bière et les frites, les moules et
les betteraves, l’Omegang, les
Gilles de Binche et le temps

pourri ! « Avec gouaille,
humour et dérision, cette ode à
la culture populaire ferait aimer
la Belgique à un natif des îles
Marquises.

Précipitez-vous pour voir ce «
Cabaretje » ironique, nostal-
gique, caustique et loufoque ! 
(Le Soir)

Mise en scène Martine Kivits
et Laurence Warin.

P.A.F. 18 € - 15 € prévente
Repas (sur réservation) :
dès 19h : 13 € 

carbonnade de boeuf à l’ultra
délice (Bière d’Ecaussinnes) &
chocolat noir - Pomme rissolée
Tiramisu Speculoos 

«Cabaretje»TTHHÉÉÂÂTTRREE--HHUUMMOOUURR
(S(e)mal Belgian Cabaretje
Samedi 19 janvier 2008 à 20h3O
Salle Polyvalente de VIRGINAL
Un spectacle burlesque et musical de CLAUDE SEMAL. Avec Eric Drabs et Claude Semal

Quelques photos de drapeaux belges 
arborant les fenêtres du village

Jeudi 27 décembre 2007 à 15h00
Salle Polyvalente de VIRGINAL
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Conseillers présents:
Axel François (IttrePluS) Nestor
Bontet (IttrePluS), Françoise
Peeterbroeck (IttrePluS),
Christian Fayt (IttrePluS),
Claude Debrulle (PA), Marie-
Claire Godeau-Bougard (PA),
François Sivine (PA), Thierry
Meunier (Ecolo), Marc Hordies
(Ecolo).
Daniel Vankerkove (IC), Jean-
Paul Cayphas (IC), Claude
Crapet (IC), Ferdinand Jolly
(IC), Marie-Jo Doumont (IC),
Suzanne Henry (IC), Hélène de
Schoutheete (IC),  Mme
Georgette van Stichel (IC).
Conseiller excusé:
Conseillers arrivés en cours de
séance:

La majorité communale se
compose des conseillers
IttrePluS, Participer Autrement
et Ecolo. La minorité est for-
mée des conseillers Intérêts
Communaux. Le secrétaire
communal est M. Paul Pierson.

Le bourgmestre Axel François
(IttrePluS) demande l’inscrip-
tion en urgence d’un point sur
l’approbation du plan straté-
gique des intercommunales
Sedifin, Sedilec, Seditel et IBW
dont les AG se tiennent en
décembre et le report du point
sur la directive financière euro-
péenne (voir plus loin). Les
conseillers marquent leur
accord.

✔ Bourgmestres pour la
paix Elimination des armes
nucléaires
Le bourgmestre Axel François
(IttrePluS) demande aux
conseillers de soutenir la cam-
pagne des Bourgmestre pour la
paix et la campagne d’élimina-
tion de toutes les armes
nucléaires avant 2020, “ étant
donné la prolifération des
armes nucléaires “ - plus de
pays les détiennent, plus d’ar-
mes nucléaires sont dévelop-
pées - et le danger de leur utili-
sation. “ Il est important d’en
informer rapidement l’opinion
publique et de créer un climat
politique international pour par-
venir à l’interdiction des armes
nucléaires “. “ ... En Belgique,
34 villes flamandes, la ville de
Bruxelles et la ville de Huy sou-
tiennent cette campagne. Nous
pouvons être fiers d’être la
deuxième commune wallonne
à le faire “.

Proposition
Ittre attribuera 150 EUR/an au
Secrétariat International de la
campagne internationale “
2020 Vision “ pour l’élimination
de toutes les armes nucléaires
en 2020. Le secrétariat est
basé à Ypres. La somme sera
versée jusqu’en 2010 inclus,
mais le montant et l’engage-
ment de la commune seront
revus annuellement.

Vote
Pour: Unanimité (17)

✔ Occupation des locaux
communaux
Règlement-tarif
L’échevin de la participation,
Claude Debrulle (PA),
explique que la version-test du
règlement-tarif arrivant à expi-
ration, il convient d’en vérifier
l’application, voir de l’adapter. “

Le contexte est ici de dépoliti-
ser les choix, la responsabilité
de location étant donnée au
secrétaire communal. L’optique
est de prolonger le règlement-
tarif jusqu’à la fin de la législa-
ture, tout en permettant des
modifications “.

Modification
1. Le règlement est prolongé
jusqu’au 31 décembre 2012 ;
2. Les utilisateurs des locaux
devront également assurer la
remise en état de propreté et
de rangement des abords de
locaux (suggestion de Suzanne
Henry, conseillère IC) ;
3. Les groupes utilisant réguliè-
rement des locaux - Club de
ping-pong 2x/semaine, CLI,
SITI... - ne poursuivant pas de
but lucratif ne sont pas concer-
nés par ce règlement, mais
signent une convention sépa-
rée avec l’Administration com-
munale.

Discussion
La conseillère Hélène de
Schoutheete (IC) demande 
1 pourquoi le règlement inter-
dit-il l’utilisation des locaux
communaux à des fins de per-
manence;
2 s’inquiète d’une inégalité de
traitement entre les échevins et
les conseillers, “ ce que l’an-
cienne majorité ne faisait pas “;
3 trouve qu’un local neutre per-
mettant aux citoyens de ren-
contrer leurs élus permettrait
un traitement égal ; et 
4 considère le statut “ rigide “.
“ J’ai entendu que certains
groupes utilisent les locaux
comme permanence. “ et pro-
pose comme amendement de
supprimer l’interdiction.
Claude Debrullle (PA) répond
que les permanences sociales
sont liées à l’organisation d’un
groupe politique et estime “ rai-
sonnable “ que des locaux neu-
tres ne puissent être utilisés
comme vitrine politique. Il ajou-
te qu’à sa meilleure connais-
sance, aucun groupe de la
majorité ne tient de permanen-
ce sociale dans les locaux
communaux, 
Axel François (IttrePluS) igno-
re si des groupes utilisent les
locaux actuellement, mais indi-
quent que, sous l’ancienne
majorité, les groupes de la
minorité ne pouvait pas le faire.
Il rappelle que d’autres moyens
d’entrer en contact avec la
population existe.
François Sivine (PA) ajoute
que l’ancien législature n’appli-
quait aucun règlement et qu’ici
les accès sont clairs avec des
heures et des fréquences par
mois. “ Les permanences

sociales sont des outils de
pression politique pour avoir
des avantages personnels.
Pour les demandes, il faut utili-
ser l’administration “.
Daniel Vankerkove, conseiller
IC, intervient pour dire qu’il ne
pense pas qu’il y avait des per-
manences sociales organisées
avant, mais que lorsqu’un grou-
pe se réunissait certains habi-
tantes étaient parfois invités
pour discuter d’un point. Par
ailleurs, il souhaite que toutes
les associations soient traitées
sur un pied d’égalité, les petites
comme les grandes. “Toutes les
facilités des grosses associa-
tions, qui ont plus d’avantages
que les petites, ne sont pas
publiées. “ Il demande à ce que
des dates soient réservées aux
associations se réunissant peu
(une fois par trimestre).
Axel François (IttrePluS)
répond que toutes les associa-
tions sont traitées sur le même
pied d’égalité,
François Sivine (PA) : “
Comme président de la com-
mission des subsides, je peux
dire que les avantages en natu-
re sont enregistrés et que tout
est égal “, 
Claude Debrulle (PA) renvoie
le conseiller au règlement dont
l’application est gérée par le
secrétaire communal et qu’en
cas de distorsion au profit des
grosses associations, il faut
interpeller le secrétaire et voir
les correctifs à apporter. “ Le
règlement est neutre et le
Collège n’a pas été interpelé à
ce sujet “.

Amendement Hélène de
Schoutheete (IC)
[Annuler l’interdiction des per-
manences sociales]
Pour : 8, Minorité (IC)
Contre : 9, Majorité

Vote sur le règlement modifié
et prolongé
Pour : 9, Majorité 
Contre : 8, Minorité (IC)

Changements du
Règlement intérieur 
Comité de concertation
Commune-CPAS
Françoise Peeterboeck
(IttrePluS) , conseiller communal
et président du Comité, annon-
ce deux changements au règle-
ment d’ordre intérieur du
Comité de concertation :
1 le lieu de réunion devient le
siège de l’administration com-
munale et 
2 un jeton de présence par
séance de 74,37 EUR sera
accordé.
Vote
Pour : 17, Unanimité 

Circulation routière 
Voiries mitoyennes :
Ittre-Braine-Le-Comte

L’échevin de la mobilité,
Thierry Meunier (Ecolo),
explique qu’aucun règlement
approprié n’existe pour trois
voiries limitrophes à Ittre et
Braine-Le-Comte ; à savoir, la
rue du Bois de la Houssière
(Ittre), le quartier du tram (Ittre),
rue Gaston Vervueren (Ittre) et
la rue du Bois (Braine-Le-
Comte). Le but est d’appliquer
les mêmes règles dans les
deux communes.
Proposition
1. Etablissement d’une zone 30
km/h dans les rues : Bois de la
Houssière (Ittre,) du Bois
(Braine-Le-Comte), Gaston
Vervueren (Ittre) et Quartier du
tram (Ittre),
2. Placement de signaux cor-
respondants.

Discussion
Ferdinand Jolly, conseiller IC,
se déclare d’accord sur la pro-
position, mais demande à ce
que la police contrôle la vitesse
de 30 km/h rue du Bois de la
Houssière et au Quartier du
Tram. “ Cette limite n’est pas
respectée “.
Daniel Vankerkove (IC) fait
remarquer que les gens de la
rue du Bois de la Houssière se
plaignent de la situation et
qu’on avait promis de placer un
radar. “ Ce serait bien que ce
soit là. Nous avons demandé
un radar dissuasif avant.”
Axel François (IttrePluS) rap-
pelle à Daniel Vankerkove (IC)
que la commune peut seule-
ment placer des radars dissua-
sifs à cet endroit. “ Pour des
radars de police, il faut deman-
der à la zone de police. En
outre, on ne peut mettre des
radars partout. Il y a des condi-
tions techniques (longueur,
sinuosité de la rue...). “
Christian Fayt, échevin des
travaux (IttrePluS), rappelle
qu’avant, chaque commune
décidait dans son coin. “ Si on
met un radar là, les gens peu-
vent se retourner contre la
commune, car les règles ne
sont pas identiques sur la
même voirie. En outre, aucune
décision n’était prise à la rue du
Bois et les panneaux n’y sont
pas légaux, car pas assez
grands. Nous allons remettre
les choses en ordre, informer
les gens de la Rue Rouge-
Bouton à propos de l’évitement
après le tournant. C’est pour
cela, notamment, qu’on a mis
5000 EUR au budget pour les
panneaux. Aujourd’hui, nous
avons un cadre légal.”
Nestor Bontet (IttrePluS) : “ Je
prends la parole parce que
Hélène (de Schoutheete - IC)
ne le fait pas (Rires). Je voulais
dire que c’était épouvantable
de traverser la rue pour aller à
la boulangerie d’Ittre. Ne peut-
on y mettre un radar fixe ? Je
trouve d’ailleurs qu’un radar
pour quatre communes, ce
n’est pas assez. Il faut péter les
gens qui ne respectent pas les
vitesses “.
Axel François (IttrePluS) : “
Nestor, un radar fixe dépend de
la zone de police. J’ai obtenu
qu’au niveau des Peupliers
(seigneurie) à la chaussée de
Nivelles, un radar fixe serait

installé en 2008. “
Vote Pour : 16, Majorité +
Minorité (-1) Abstention : 1,
Daniel Vankerkove (IC)
Motivation du conseiller : Le
conseiller salue la pas en avant
dans les relations intercommu-
nales, mais signale le problème
de parking à la rue Rouge-
Bouton.
“ C’est hors sujet “, répond le
bourgmestre.

✔ Cession de terrain
Lotissement Chaussée de
Nivelles/Rue du Mortier
Marie-Claire Godeau-
Bougard (PA), échevine de
l’Urbanisme, explique que le
lotisseur cède à la commune
une bande de terrain de 26 ca
nécessaire à la continuité de
l’alignement du chemin du
Mortier pour un euro.
Vote
Pour : 17, Unanimité

✔ Taxe sur l’Incinérateur
de Virginal
Fixation à 2,48 EUR/tonne
Pour l’échevin responsable,
Claude Debrulle (PA), “le car-
rousel continue. Vu le refus de
la tutelle d’approuver la taxe à
3,5 EUR/tonne, je propose de
fixer la taxe à l’ancien taux de
2,48 EUR/tonne pour être sûr
de percevoir la taxe. “

Proposition
Fixation à 2,48 EUR/tonne de
la taxe des incinérateurs instal-
lés à Ittre .
Discussion
Le conseiller Jean-Paul
Cayphas (IC) demande ce qu’il
en est du recours auprès du
Conseil d’état.
Claude Debrulle (PA) indique
que le recours se trouve entre
les mains de l’auditeur , mais
qu’il n’a aucune information sur
le délai. “ Nous avons pris
contact, par ailleurs, avec le
ministre de tutelle à la région,
M. Courard (PS), pour échan-
ger nos argumentations, sensi-
biliser l’autorité de tutelle,
gagner du temps, de l’énergie
et épargner les honoraires d’a-
vocat “.
Vote
Pour : 17, Unanimité

✔ Taxes et redevances
Communales 2008-2012
Claude Debrulle (PA) annonce
que :
1 les taxes et redevances sont
établies jusqu’en 2012, répon-
dant ainsi au souhait du minist-
re Courard (PS) d’une stabilité
du régime des taxes, et qu’
2 elles n’augmentent pas,
même en tenant compte de l’in-
dexation, et que
3 certaines taxes ou redevan-
ces baissent (ex. bâtiments
inoccupés, piscine).

“ Toutefois, en cas d’accident
majeur, le Collège (du bourg-
mestre et des échevins) pour-
rait revenir sur les taxes.
L’intention est d’envoyer un
signal de stabilité à la popula-
tion”. L’échevin indique égale-
ment que la discussion sur les
taxes intervient maintenant en
raison des incertitudes légales
pesant sur la fixation des taux
sur l’Impôt des Personnes
Physiques avec effet rétroactif.

La rue du Bois de la Houssière et les rues environnantes seront mises
en zone 30
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Discussion générale
Jean-Paul Cayphas (IC) voit
une contradiction  dans le fait
de voter les taxes pour quatre
années. “ Quand on vote
chaque année, on a plus de
souplesse. Vous changez
d’ailleurs 2 à 3 taxes cette fois-
ci.
Daniel Vankerkove (IC) se
réjouit que l’échevin ait tenu
compte des remarques faites
par le groupe IC pendant le
budget. “ Nous ne sommes pas
d’accord sur tout, mais nous
voterons et demanderons des
modifications ici et là “.
Axel François (IttrePluS)
répond que rien n’empêche
qu’on puisse modifier une taxe
si le besoin s’en faisait sentir.
Claude Debrulle (PA) : “ Il s’a-
git ici d’un message de stabilité
et de cohérence, mais rien
n’empêche qu’un problème jus-
tifie la révision de certaines
taxes. Je pense notamment à
la taxe sur l’incinération.
Nous envoyons des signaux
précis et réconfortants à la
population. Nous nous enga-
geons d’ailleurs à faire des
économies dans les frais de
fonctionnement et obtenir une
meilleure perception des
taxes“.

Taxes et redevances
Modifications
[Seules les taxes et redevan-
ces modifiées sont reprises ici]
Immondices
Introduction de sac de 30 l au
prix de 0,55 EUR le sac.
Occupation du domaine
public
Distinction entre brocantes et
activités lucratives, d’une part,
et activités à caractère non
lucratif (philanthropique, cultu-
rel, caritatif, sportif), d’autre
part :
Brocantes : 10 EUR/jour/empla-
cement (Ittrois)
15EUR/jour/emplacement (non
Ittrois)
Activités lucratives : 3 EUR/par
installation/m2 ou fraction de
m2
Activités non lucratives: 2
EUR/m2 ou fraction de m2
avec un maximum de 400 EUR
(stands de 
vente),
1 EUR/m2 ou fraction de m2
avec un maximum de 200 EUR
(sans stands de vente)
Immeubles inoccupés (-50%) 
Fixation à 50 EUR/mètre cou-
rant de façade x le nombre de
niveaux inoccupés avec un
maximum de 450 EUR.
Alignement sur le taux appliqué
aux résidences secondaires.
Tennis privés (- 60%)
Fixation à 200 EUR par terrain.
Alignement sur le taux appliqué
aux piscines.

Discussion sur les taxes et
redevances
[Seules les taxes et redevan-
ces discutées sont reprises ici]
Ecrits publicitaires
Jean-Paul Cayphas (IC)
demande à l’échevin Claude
Debrulle (PA) s’il a une idée de
la ventilation des écrits selon
les catégories de poids, intro-
duites par la nouvelle majorité.
Vote écrits publicitaires
Pour : 17, Unanimité
Loges foraines
Hélène de Schoutheete (IC)
signale qu’elle a vu des

demandes de baisse de la taxe
par certains forains.
Claude Debrulle (PA) répond
qu’il n’y en a pas à sa connais-
sance et que, de toute façon, la
commune applique un même
règlement pour tous.
Axel François (IttrePluS) :
“ I ln’y a pas deux règlements “.
Vote loges foraines
Pour : 17, Unanimité

Occupation du domaine
public par le placement de
terrasse, tables et chaises
pour rappel : 10/ m² ou fraction
entamée par an.
Jean-Paul Cayphas (IC)
indique que les IC ne sont pas
très chauds et demande s’il y a
une assiette de la taxe.
Daniel Vankerkove (IC) propo-
se d’abolir la taxe.
Claude Debrulle (PA) répond
qu’il y a bien une assiette à la
taxe.
Vote Pour : 9, Majorité
Contre : 8, Minorité

Occupation du domaine
public
Claude Debrulle (PA) explique
que la taxe distingue entre acti-
vités lucratives et non lucrati-
ves, exonère les activités des
comités de quartiers de la taxe
et que les taux son appliqués
en l’absence de convention
particulière signée avec des
organisateurs de manifestation
comme le Marché du théâtre, le
15 Août, la Saint-Rémy ...
Jean-Paul Cayphas (IC) est “
mitigé “ sur la taxe. Il est d’ac-
cord sur le taux appliqué aux
brocantes et activités lucrati-
ves, mais voudrait exonérer les
activités non lucratives avec
stands sans vente. Je dépose
donc un amendement à cet
effet. (Note : modifié dans le
cours de la discussion pour
exclure de la taxe toutes les
activités non lucratives).
Ferdinand Jolly (IC) demande
alors dans quelle catégorie pla-
cer la Croix-Rouge quand elle
vend des bics.
Claude Debrulle (PA) s’interro-
ge sur le fait d’accorder la gra-
tuité aux stands vendant des
repas à la Saint-Remy par
exemple et se déclare perplexe
sur les activités non lucratives
avec stands sans vente.
Marie-Claire Godeau-Bougard
(PA) ne voit pas de problème à
exclure les stands sans vente
de la taxe et Axel François
(IttrePluS) propose d’accepter
l’amendement des IC (1ère
version).
Marc Hordies (Ecolo) reprend
et dépose l’amendement initial
des IC, qui demandent d’exclu-
re toute activité non lucrative.
Vote sur l’exclusion complète

des activités non lucratives de
la taxe
Pour : 8, Minorité
Contre : 9, Majorité
Vote sur l’exclusion des stands
sans vente (activités non lucra-
tives) Pour : 9, Majorité Contre:
1, Ferdinand Jolly (IC)
Abstention : 7, Minorité (-1)
Vote général Pour : 9, Majorité
Contre : 8, Minorité

Taxes sur les parcelles non
bâties dans un lotissement
non-périmé
Claude Debrulle (PA) rappelle
1 Que la taxe lutte contre la
spéculation foncière, certaines
personnes achetant des par-
celles dans des lotissements,
les laissant en l’état pour créer
de la rareté et faire une plus-
value sur la parcelle après
quelques temps,
2 Qu’elle est fixée selon les
règles du Code Wallon pour
l’Aménagement du Territoire et
de l’Urbanisme,
3 Qu’elle s’établit annuellement
à 20 EUR/m courant ou fraction
de mètre courant de longueur
de la parcelle à front de voirie,
avec un maximum de 350
EUR,
4 Que la taxe court à partir de
la deuxième année après achat
de la parcelle, et
5 Que sont exemptés les pro-
priétaires, nus-propriétaires
n’ayant qu’une seule parcelle
non bâtie et n’ayant aucune
autre parcelle en Belgique ou à
l’étranger, et
6 Que les propriétaires font une
déclaration sur l’honneur pour
obtenir l’exemption.
Jean-Paul Cayphas (IC)
indique que le groupe IC ne
votera pas la taxe qu’il trouve “
exagérée “. “ Nous avons eu
vent de réclamations “.
Christian Fayt (IttrePluS)
réplique que “ beaucoup de
bruits ont couru et qu’on en a
fait courir beaucoup. Il ne s’agit
ici que de parcelles dans des
lotissements. Beaucoup disent
n’importe quoi ici “.
Claude Debrulle (PA) indique,
par ailleurs, que les gens ache-
tant deux parcelles adjacentes
pour faire un potager, par
exemple, sur l’une d’entre elle,
peuvent demander un change-
ment d’affectation du terrain et
qu’il y a une tolérance d’un an
pour régulariser la situation. Il
ajoute que 20 EUR/mètre cou-
rant et un maximum de 350
EUR, “ ce n’est pas le coup de
massue “.
Vote sur les parcelles non-
bâties des lotissement
Pour : 9, Majorité 
Contre : 8, Minorité
Immeubles inoccupés
Claude Debrulle (PA) indique

que la taxe s’aligne sur celle
appliquée aux résidences
secondaires.
Jean-Paul Cayphas (IC) se
demande si la taxe a vraiment
une base, s’il existe des bâti-
ments inoccupés, rappelant au
passage qu’il avait été “ mis en
pièce sur ce sujet “.
Il constate également les gran-
des difficultés à établir la taxe.
Daniel Vankerkove (IC)
demande à l’échevin de préci-
ser “ pour être clair une fois
pour toutes ”, si un bâtiment en
cours de rénovation, de réfec-
tion est concerné par la taxe.
Claude Debrulle (PA) répond
que la taxe a bien une base,
puisque l’administration a
répertorié 26 bâtiments inoccu-
pés. “ L’administration travaille
en deux temps : elle a d’abord
travaillé de façon aléatoire et
elle va, ensuite, utiliser un outil
informatique pour déterminer
en temps réel les bâtiments
inoccupés. Le but est d’obtenir
une meilleure perception, tout
en respectant le droit à la justi-
fication” ; et  Que les bâtiments
en cours de réfection ne sont
pas concernés.
Marie-Claire Godeau
Bougard (PA) ajoute cepen-
dant qu’il faut des délais raison-
nables à la réfection. “ Il y a une
personne habitant Liège et
possédant une maison à
Virginal, inoccupée depuis 12
ans. Nous l’avons interrogée et
elle nous a répondu qu’elle
attendait un devis pour une
véranda. Une réfection de 12
ans, c’est un peu long. Il faut
mettre de l’ordre ici et pas fer-
mer les yeux. On a beaucoup
pensé à cela, mais on n’a
jamais eu le courage de la
faire. Quand on voit la deman-
de locative, on ne peut pas
accepter que des gens laissent
tomber leurs biens “.
Hélène de Schoutheete (IC)
répond que ce ne sont pas for-
cément les gens fortunés qui
laissent les maisons en ruine. “
Parfois, c’est parce qu’ils n’ont
pas de moyens “.
Axel François (IttrePluS) rap-
pelle que la majorité veut lutter
contre la crise du logement et
la spéculation et que les taxes
sur les parcelles non-bâties et
sur les bâtiments inoccupés
visent cela.
Vote sur les bâtiments inoccu-
pés
Pour : 9, Majorité
Abstentio 7, Minorité (-1)
Contre : 1, Claude Crapet (IC)

Précompte immobilier
(inchangée)
Jean-Paul Cayphas (IC)
dénonce la hauteur “ extraordi-
naire et inquiétante “ de la taxe
proche du maximum établi par
la région wallonne.
Claude Debrulle (PA) répond
que la majorité a fait un choix
pour donner des marges à la
commune, mais qu’elle a paral-
lèlement baissé le taux à 6,5%
sur l’impôt des personnes phy-
siques (IPP). “ Ceux qui ont
reçu l’avertissement-extrait de
rôle ont pu le constater “.
Axel François (IttrePluS) : “
Vous savez que la situation
financière des communes s’est
déterioriée depuis 10 ans. Nos
voisins ont également augmen-
té les additionnels sur le pré-
compte immobilier. D’autre

part, nous avons les addition-
nels sur l’IPP parmi les plus
bas de la Région wallonne à
6,5% “.
Christian Fayt (IttrePluS) : “Il
faut regarder un peu autour de
soi avant de dire n’importe
quoi. A Braine-Le Comte, le
précompte immobilier est à
2800, à Tubize et Rebecq à
2600, à Ittre et à Nivelles à
2500. Pour ce qui est de l’IPP,
le taux est de 8,5% à Braine-
Le-Comte, de 8% à Nivelles... “
Jean-Paul Cayphas (IC) ajou-
te alors que la hausse fait “
beaucoup d’un coup “ et espé-
rait qu’il y aurait une autre bais-
se du taux sur de l’IPP, comme
annoncé.
Axel François (IttrePluS) rap-
pelle au conseiller que s’il avait
fait cela sous l’ancienne légis-
lature, les finances seraient en
meilleur état. “ Mais, ce n’était
pas possible. Nous avons
passé une nuit avec Jean-Paul
Cayphas (IC) pour réduire les
coûts et le lendemain, il y avait
une note de Daniel
Vankerkove (IC) dans le casier
refusant toute diminution “.
Daniel Vankerkove (IC) :
“C’est parce que vous propo-
siez des réductions seulement
dans les autres départements
que les vôtres ! ”.
Axel François (IttrePluS) :
“C’est faux. La seule chose que
vous avez acceptée, c’est de
réduire les classes de neige “.
Vote sur le précompte immobi-
lier
Pour : 9, Majorité
Contre : 8, Minorité
Vote sur l’IPP
Pour : 17, Unanimité

✔ Achat d’une mini-pelle
Service des travaux
L’échevin Christian Fayt
(IttrePluS) signale qu’il s’agit de
marquer son accord pour l’a-
chat d’une mini-pelle complète-
ment équipée de 23.595 EUR
(TVAC) sur base d’une procé-
dure négociée sans publicité et
sans appel à concurrence. “Il
s’agit d’une offre exceptionnel-
le !”
Vote sur la mini-pelle
Pour : 17, Unanimité

✔ Chats errants
Mesures
Axel François (IttrePluS) rap-
pelle que dans certains quar-
tiers la présence de chats
errants provoque des nuisan-
ces et des dégâts importants et
que la commune a décidé de
prendre le problème à bras le
corps, vu les délais d’interven-
tion de l’association “ Animaux
en Péril “, avec laquelle la com-
mune a signé une convention.
François Sivine, conseiller PA
et vétérinaire, rappelle que les
chats sauvages et semi-sauva-
ges sont concernés par la
mesure et que leur présence
pose des problèmes de salubri-
té publiques dans certains cas,
avec 30 à 40 chats occupant
des habitations inoccupées, et
des problèmes de toxoplasmo-
se pour les femmes enceintes.
“ Il y a d’ailleurs une évolution
de cette maladie, plus de la
moitié des femmes n’est pas
immunisée. Je lance d’ailleurs
un appel vibrant à la population
pour participer à la nouvelle
commission et souhaite assor-
tir les mesures prises d’une

Conseil communal du 20 novembre
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Taxer les brocantes et les échoppes des associations de la St Rémy, la
question était à l’ordre du jour
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injonction communale obli-
geant les gens à stériliser les
chats “.

Proposition
Achat de chatière pour capture
les chats, Etablissement de
convention avec les vétérinai-
res de la commune (pour leur
stérilisation),
Création d’une Commission
citoyenne pour réfléchir et trou-
ver des solutions aux problè-
mes posés.

Discussion
Georgette van Stichel (IC) : “
Comment faire la différence entre
un chat errant et un autre ? “
Jean-Paul Cayphas (IC) se
déclare inquiet et se demande
ce qui va advenir des chats tra-
versant les jardins. Les mesu-
res sont trop drastiques ou
automatiques.
Daniel Vankerkove (IC) ne
veut pas que son chat soit rac-
courci.
François Sivine (PA) explique
que les chats stérilisés auront
une entaille à l’oreille et que les
professionnels n’ont aucun mal
à distinguer les chats domesti-
qués des chats errants ou sau-
vages.
Vote mesures “ chats errants “
Pour : 14, Majorité + IC (5)
Abstention : 3, Georgette van
Stichel (IC), Daniel Vankerkove
(IC) et Jean-Paul Cayphas (IC).

✔ Plan stratégique des
Intercommunales
Sedilec - Sedifin - Seditel -
IBW
Thierry Meunier (Ecolo),
échevin responsable, indique
aux conseillers qu’il s’agit d’ap-
prouver le plan stratégique cou-
vrant les 4 intercommunales
pour les Assemblées
Générales de décembre. “Nous
ne les avons reçus qu’aujourd’-
hui, mais comme notre pro-
chain conseil a lieu le 20/12, il
faut approuver le plan. C’est
pourquoi le point est mis en
urgence. Il y a une grosse
modification. Avant les délé-

gués avaient la liberté de vote,
si le conseil communal n’avait
pas voté. Maintenant, s’il n’y a
pas de vote du conseil, les
délégués doivent s’abstenir. Le
plan stratégique court de 2008
à 2010. Je trouve difficile de
vous faire voter sur un texte qui
n’a pas été lu, même approuvé
et modifié par les Comités
directeurs et les Conseils d’ad-
ministration.”
Marc Hordies (Ecolo) : “Soit on
demande l’avis du conseil, soit
on ne le demande pas. Nous
recevons ici le document en
pleine séance. Ce n’est pas du
tout ma façon de gérer les affai-
res publiques. La réunion du
conseil d’administration de
SEDIFIN date du 6/11. Pourquoi
se réunir si tard ? Nous n’avons
aucun recul sur le plan straté-
gique. Qu’en est-il du CA de
SEDILEC, de l’IBW ?”
Axel François (IttrePluS):
“Nous sommes d’accord avec
toi. Nous déplorons la situation,
mais si on ne vote pas, les
représentants doivent s’abste-
nir. “
Jean-Paul Cayphas (IC) : “
Cela me semble un paradoxe,
une construction dont vous n’ê-
tes pas responsables, mais des
façons pas très démocratiques.
C’est vraiment une mesure
réglementaire poussée à l’ex-
trême. “
Axel François (IttrePluS): “ Je
propose de voter pour le plan,
mais d’émettre les plus vives
critiques et de les envoyer aux
responsables “.
Marc Hordies (Ecolo) : “ Je
propose plutôt de garder le
point et de le mettre après le
conseil commun CPAS-
Commune (du 27/11) pour en
discuter après avoir lu le docu-
ment.”
Daniel Vankerkove (Ecolo) :
“Effectivement, votre proposi-
tion est très sage“.
Jean-Paul Cayphas (IC) :
“D’autant qu’à part à l’IBW, Ittre
ne compte aucun administra-
teur dans les intercommuna-
les.“

François Sivine (PA) : “ Si Paul
Pierson propose de convoquer
verbalement une séance pour
la semaine prochaine, est-ce
que c’est possible ? “
Paul Pierson, secrétaire com-
munal : “ Nous pouvons le faire.
On peut discuter le 27/11 de
ces quatre points “.

Vote - Amendement Marc
Hordies/Prolongation du
conseil 
Pour : 17, Unanimité

✔ Informations du Collège
1. Claude Debrulle (PA), éche-
vin des Finances. “ La directive
européenne sur la classifica-
tion des clients investisseurs en
catégories de risques force les
banques à classer leur client.
D’après Dexia, nous serions
des utilisateurs non-profession-
nel et notre profil d’investisseur
serait “medium “. Seulement la
circulaire budgétaire indique
qu’en cas de placement en
SICAV, il faut un risque zéro. Il y
a comme une contradiction ici.
Comme il n’est pas exclu de
recourir à une autre banque
(ING), le Collège a décidé de
retirer le point de l’ordre du jour
et d’avoir des clarifications.
Marc Hordies (Ecolo) : “ Nous
avons un compte courant, un
compte épargne, mais y-a-t’il
des autres placements ?
Claude Debrulle (PA) : “ Oui.
Quand les subsides ne sont
pas utilisés tout de suite, nous
sommes concernés par des
placements à court terme “.

2. Axel François (IttrePluS) :
“ La boîte aux lettres a disparu
en même temps que le bureau
de poste d’Ittre. Je peux vous
signaler qu’elle sera réinstallée
dans les jours à venir. “ ;
“ Des  contrôles de vitesse ont
été effectué entre le 24 sep-
tembre et le 23 octobre, à la
Chaussée de Nivelles, rue de
Samme et rue de l’Eglise
(Haut-Ittre) : 39 petites infrac-
tions et 2 gros excès (+30km/h)
ont été constatés à la chaus-

sée, 54 petites infractions et 6
gros excès à la Rue de Samme
et rien à la rue de l’Eglise. “

3. Marie-Claire Godeau-
Bougard (PA) indique que la
distribution des colis de Noël
aura lieu le 19/12 au matin à
Ittre, le même jour l’après-midi
à Haut-Ittre et le 20/12 à
Virginal.

✔ Questions orales
Nestor Bontet (IttrePluS) :
“Qu’en est-il de la création
d’une centrale d’achat pour
faire baisser le coût de l’éner-
gie à Ittre avec un seul fournis-
seur ? Je me permets de vous
dire si vous me permettez que
le gaz a augmenté “ de 10%,
l’électricité de 17%, les produits
de premières nécessité de
30%. En 2006, 2000 ménages
wallons se trouvaient sans
électricité, et 5500 sans gaz.
Toutes ces hausses conduisent
à une perte de pouvoir d’achat
de 400 EUR/an et le nombre de
personnes sous le seuil de
pauvreté augmente ; cela
représente 27% de la popula-
tion.
Axel François (IttrePluS) :
C’est une excellente question

qui répond aux préoccupations
des gens. La hausse de l’éner-
gie est considérable. Nous
sommes interpelés. Un des
seuls moyens, c’est de centrali-
ser les achats. Nous avons
rationalisé les marchés publics
au niveau de la commune.
Nous avons aussi vu ce qui se
fait à Jurbise et à Visé. J’ai
chargé un employé communal
d’étudier tous les projets en
Wallonie pour dégager des pis-
tes de réflexions importantes.
Thierry Meunier (Ecolo) a fait
beaucoup de recherches. Je lui
ai donné les résultats de l’étude
et lui ai demandé de déposer
un projet de centrale d’achat
pour le mazout et  l’électricité
afin de réduire les coûts.
Daniel Vankerkove (IC) : “ Je
demande une explication sur le
fait qu’au 11 novembre il n’y
avait pas de drapeau à la mai-
son communale de Virginal. “
Axel François (IttrePluS) : “
C’est un oubli, dont nous som-
mes navrés. Il sera mis doréna-
vant. Nous avons d’ailleurs
tenu à célébrer dignement le 11
novembre dans les trois villa-
ges. “

Francois Vermeulen
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Investir dans le social c’est
bien. Gagner de l’argent en
même temps c’est encore
mieux ! C’est ce que 
proposent Laurence Roland
(Réseau Financement
Alternatif) et Anne Sophie
Loeffen (Fortis Investment)
en présentant leurs produits
lors de la conférence inves-
tir de manière équitable
et solidaire, organisée 
dans le cadre de la 
« Semaine sans TV ».

Peut-on influencer le monde
avec nos sous ? C’est la ques-
tion que se sont  posée les
Ittrois présents à la conférence
intitulée investir de manière
équitable et solidaire donnée
au Lion d’Argent ce lundi 19
novembre. En collaboration
avec Fortis banque Ittre, le CLI
a invité les citoyens à réfléchir
sur la manière de placer son
argent de manière responsa-
ble. Pour les aider, Anne sophie
Loeffen, chargée de communi-
cation de Fortis Investment

et Laurence Roland du Réseau
Financement Alternatif.
Et pour ces deux spécialistes,
c’est clair : on peut non seule-
ment  agir sur le monde avec
notre argent, mais aussi en
même temps en gagner! Même
si cela reste très méconnu en
Belgique, les banques propo-
sent des fonds d’investisse-
ments dits responsables, qui
intègrent des critères sociaux
en plus des traditionnels critè-
res purement économiques.

Nous n’avons pas à rougir de
notre taux de rendement par
rapport aux autre fonds d’in-
vestissements « classiques »
Affirme Anne Sophie Loeffen
présentant les différents pro-
duits socialement responsables
de Fortis.

Ethique et responsable
Même si la démarche se base
sur une bonne intention, plu-
sieurs réactions de l’assistance
ont fait apparaître les disfonc-

tionnements de ces fonds d’in-
vestissements:
Comment peut-on savoir si
notre placement est réellement
éthique ? Si le taux de rende-
ment est égal à celui d’un fond
d’investissement normal, pour-
quoi Fortis ne proposerait-il pas
que cela ? N’est-ce pas pour
les banques une manière de se
donner une bonne image ? 
Anne Sopie Loeffen l’avoue,
tout n’est pas encore parfait.
Mais si les banques doivent
faire un effort, les consomma-
teurs aussi ont un rôle à jouer :
pour que cela change, il faut
une demande de la part de la
population, or pour l’instant
seulement 3% de l’argent
investi en Belgique est placé
dans un fond socialement
responsable. Dans la mémoire
collective, la rentabilité et l’é-
thique sont encore opposées.

Un réseau
A côté des banques clas-
siques, le Réseau de
Financement Alternatif propose
de placer votre argent dans des

fonds « alternatifs »qui vont
plus loin. Ici, les critères
éthiques sont bien répertoriés
et sont beaucoup plus stricts
que les banques traditionnel-
les: Certains secteurs en sont
complètement exclus comme le
domaine du nucléaire, le pétro-
le affirme Laurence Roland…

Si le chemin est encore long
pour changer la conscience
des gens et celle des entrepri-
ses, le placement éthique pose
un problème plus global, qui
remet en cause toute notre
société: Est-ce que notre
modèle de croissance à tout
prix est un modèle de croissan-
ce infini ?? conclut Jean Louis
Escoyez animateur de cette
conférence.

Simon Gerard

Notre argent pour agir sur le monde

Joyeuses fêtes.
LES BUREAUX DU CLI 

FERMÉS DU 24/12 AU 6/1/2008
A l’occasion des fêtes de fin d’année toute 

l’équipe du CLI  se met au repos. C’est l’occasion
de reprendre les heures supplémentaires et les 
derniers jours de congés et de vous revenir en 
pleine forme pour une nouvelle année pleine 

d’activités culturelles et associatives.

Joyeux Noel & Bonne année

5
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Etaient présents pour le conseil
communal : Axel François
(bourgmestre, Ittre +), Christian
Fayt (échevin, Ittre +),
Françoise Peeterbroeck (prési-
dente de CPAS, Ittre +), Nestor
Bontet (Ittre +), Claude
Debrulle (échevin, PA), Marie-
Claire Godeau-Bougard (éche-
vin, PA), François Sivine (PA),
Marc Hordies (Ecolo) et Thierry
Meunier (échevin, Ecolo) pour
la majorité (9). Daniel
Vankerkove (IC), Jean-Paul
Cayphas (IC), Claude Crapet
(IC), Hélène de Schoutheete
(IC), Marie-Jo Doumont (IC),
Suzanne Henry (IC), Georgette
Van Stichel (IC) et Ferdinand
Jolly (IC) pour la minorité (8).

Etaient présents pour le conseil
de l’aide sociale :
Peeterbroeck Françoise,
Colette Nathalie, Jossart
Donatienne, Langendries-Canu
Laetitia, Parmentier Agnès,
Herman Marcel, Joachim
Nicolas, Vankerkove Daniel,
Dubois Marc.

A l’ordre du jour

Peu de points à l’ordre du jour
du conseil communal du 27
novembre. Mis à part l’appro-
bation, très technique, des
plans stratégiques de l’IBW, de
Sedilec, de Sedifin et de
Seditel, la séance était essen-
tiellement consacrée à la pré-
sentation du rapport annuel sur
l’ensemble des synergies exis-
tantes et à développer entre la
commune et le Centre public
d’action sociale (CPAS), ainsi
que les économies d’échelle et
les suppressions des doubles
emplois ou chevauchements
d’activités du CPAS et de la
commune.

Etaient présents à cette séan-
ce, les membres du conseil
communal mais également
ceux du conseil de l’aide socia-
le au grand complet. Le bourg-
mestre Axel François (Ittre +) a
entamé la lecture du rapport,
invitant les conseillers à poser
des questions ou à faire des
propositions après chaque
point.

✔ Les synergies 
rationnelles

1.1 Les synergies concer-
nant le personnel (mobilité et
répartition des coûts sala-
riaux)

Axel François (Ittre +) : Nous
travaillons déjà depuis
quelques années sur ces
synergies, en voici les exem-
ples :

1) La receveuse :
L’administration communale et
le CPAS se partagent les servi-
ces de la même receveuse. En
effet, la receveuse effectue un
quart temps de travail au
CPAS, suivant une disposition
légale, qui permet au CPAS de
partager les services du rece-
veur si son temps de travail ne
dépasse pas un quart temps.
Sans cette disposition, le CPAS
aurait dû recruter un autre
grade légal pour un mi-temps
minimum.

2) Une aide familiale statutaire

engagée au CPAS d’Ittre. Les
demandes dans le service des
aides familiales s’étant consi-
dérablement réduites ces der-
nières années, l’intéressée
était désœuvrée et ne trouvait
pas de ré-affectation dans les
services du CPAS. Ne voulant
pas opter pour la mise en
disponibilité de cet agent statu-
taire (décision très coûteuse et
très rarement mise en place),
nous avons proposé, avec son
consentement, ses services à
l’administration communale.
Cette dame travaille ainsi dans
les garderies scolaires et extra-
scolaires depuis 3 ans. Ceci a
permis deux choses : revalori-
ser le travail de l’agent car
madame adore sa nouvelle
affectation et surtout éviter à
l’administration communale un
recrutement supplémentaire
dans les garderies alors que la
main d’œuvre était déjà dispo-
nible.
Cet exemple pourrait être suivi
par d’autres.

3) Un ouvrier a été engagé
dans le cadre de la réinsertion
professionnelle des RI ( revenu
d’intégration, article 60). Il fut
mis à disposition gratuite de la

commune pendant la période
nécessaire à recouvrer son
droit au chômage. L’intéressé,
considéré comme un très bon
ouvrier d’entretien, est réenga-
gé par la commune. Le CPAS
devant s’assurer les services
d’un nouvel ouvrier d’entretien,
il fût décidé de se partager ses
services à raison d’un mi-
temps. L’engagement supplé-
mentaire fût donc évité. De
plus, cet ouvrier bénéficie de
points APE, qui permettront à
la commune de réduire consi-
dérablement sa quote-part
patronale.

4) La mise à disposition d’arti-
cles 60 : La possibilité de met-
tre à disposition du personnel
en programme de réinsertion
professionnelle est donnée aux
CPAS. Il ne s’agit pas ici
d‘engagements complémentai-
res mais bien de permettre aux
personnes en décrochage «
économique » de réintégrer le
milieu professionnel dans de
bonnes conditions. Pendant
une période déterminée et limi-
tée, ces personnes peuvent
rejoindre les travailleurs de
l’administration communale.
Ceci apporte deux avantages :
le premier concerne la person-
ne elle-même puisqu’elle est
réinsérée dans le milieu du tra-
vail et le second propose à la
commune une aide temporaire

gratuite pour renforcer les équi-
pes existantes.

Dans le même état d’esprit, les
CPAS de Rebecq, Tubize et
Braine-le-Château se sont
réunis en un « cluster » social
afin de recruter conjointement
une assistante sociale mi-
temps, qui travaillera sur les 3
entités dans le cadre du suivi
des réinsertions professionnel-
les article 60. Ce mi-temps est
couvert par les subventions
relatives à ce projet.

1.2 Les synergies informa-
tiques

Comme l’administration com-
munale et le CPAS utilisent la
même société pour les logiciels
informatiques, nous pouvons
négocier des contrats com-
muns de maintenance. Ces
dispositions peuvent s’entend-
re également pour le renouvel-
lement du hardware. La syner-
gie informatique a d’ailleurs
commencé par l’utilisation
commune d’un audit informa-
tique dans les deux institutions.
Nicolas Joachim (Ittre +) :
Ittre a un très beau site
Internet. Pourrait-on prévoir un

lien sur ce site qui renverrait
directement vers une page ou
un site propre au CPAS ?
Axel François (Ittre +) : C’est
une excellente suggestion mais
nous y reviendrons plus tard
dans ce rapport.

1.3 Les synergies sur le parc
automobile

Le CPAS passe par l’adminis-
tration communale pour l’achat
de carburant. Il bénéficie donc
d’un prix plus avantageux que
s’il avait dû se fournir directe-
ment à la pompe.

1.4 Les synergies sur la
maintenance

Les contrats de maintenance
peuvent être négociés ensem-
ble : chauffage (cuve à mazout
commune), contrôle et sécurité
des bâtiments (incendie, alar-
me). En 2008, un système d’a-
larme et de détection incendie
sera d’actualité. Le marché
public commun est en cours.

1.5 Les synergies sur le
gasoil de chauffage

Le CPAS utilise une partie du
quota de gasoil commandé en
une fois (de façon annuelle) par
la commune.
1.6 Les synergies dans les
marchés publics 

Une économie importante peut
être réalisée dans les marchés
publics de fournitures. Ces
marchés doivent concerner
des fournitures  utilisées dans
des services similaires. En
effet, tout ne peut être globali-
sé.

Nous pensons donc principale-
ment au service administratif,
pour les fournitures  de papier
et de toner mais aussi au servi-
ce travaux, pour lequel un
accès aisé au stock de petit
matériel devrait être permis
pour les ouvriers d’entretien du
CPAS. Nous éviterons ainsi les
petits achats répétés qui
coûtent finalement très cher à
une institution. La centralisation
des commandes de fourniture
administrative peut s’étudier
également par la création d’un
service d’économat commun.

1.7 Les synergies culturelles

Proposition de réservation au
sein de l’espace communal
d’un lieu destiné à recevoir les
informations culturelles récep-
tionnées par le CPAS, à desti-
nation du tout public. Porte-bro-
chures, dépliants, posters,…
Développement accru des acti-
vités culturelles et sportives à
destination des publics défavo-
risés (valorisation des chèques
sport, chèques culture,..).

1.8 Les synergies communi-
cationnelles 

Réalisation d’une brochure
informative commune : brochu-
re WEKA.
Ouverture du site Ittre.be au
CPAS avec un lien vers une
rubrique propre au CPAS.
Réservation systématique
d’une demi-page dans le bulle-
tin communal pour permettre
au CPAS de placer des articles
de fond.
Conception d’une feuille finan-
cière circulant entre les deux
institutions afin de se tenir
mutuellement informé des mar-
chés en cours.
Evaluation trimestrielle des
synergies commune/CPAS lors
de nos comités de concertation
afin de contrôler, voire recadrer
les objectifs communs.

1.9 Les synergies « géogra-
phiques » 

Depuis la fermeture de la poste
à Ittre, l’administration commu-
nale et le CPAS organisent le
ramassage de leurs courriers
respectifs en un seul lieu : l’ad-
ministration communale. Ceci
permet de rationaliser les coûts
(un seul contrat avec La Poste,
proposant des réductions inté-
ressantes) et de gagner du
temps (moins de déplacement
de personnel).
Une autre synergie vient de
s’établir : les réunions de
CPAS auront lieu dorénavant à
l’administration communale et
la réciproque pourrait être faite.

✔ La synergie sur la poli-
tique sociale commune

2.1 Politique sociale commu-
ne : ILA/ Candidats réfugiés
a) Pour les candidats réfugiés
politiques

Afin d’assurer au mieux sa mis-
sion, le service des étrangers
du CPAS doit connaître la
situation administrative des
demandeurs d’asile. Le CPAS
n’a pas accès au Registre
national qui lui permettrait de
prendre rapidement connais-
sance des informations utiles
relatives aux demandeurs d’a-
sile. Bénéficiant quant à elle de
cet accès, la commune fournit
régulièrement une copie des
fiches du Registre national des
intéressés au CPAS.

A l’instar des années précé-
dentes, la commune s’engage
à faire parvenir sans délai au
CPAS le plan de répartition des
demandeurs d’asile dès récep-
tion du courrier de l’Office des
étrangers.

Claude Crapet (IC) : Est-ce
normal de fournir ainsi une
fiche du registre national ?
Est-ce légal ?

Paul Pierson (secrétaire com-
munal) : On ne transmet que
les infos légales.
b) Pour les personnes logées
dans les ILA

Axel François (Ittre +) : Une
assistante sociale assiste les
demandeurs d’asile de l’ILA
lors de leur domiciliation dans
notre commune. Cette démar-
che permet un gain de temps
pour l’administration communa-
le car les demandeurs sont en
possession de tous les docu-
ments nécessaires lorsqu’ils se
présentent pour effectuer cette
démarche.

c) Certaines familles logées en
ILA sont accompagnées d’en-
fants en âge scolaire (primaire
et maternelle).

Leur séjour dans notre commu-
ne peut parfois durer plusieurs
mois, voire plusieurs années.
Une intégration complète dans
les écoles de l’entité est plus
que souhaitable. Il convient dés
lors de s’assurer conjointement
des accès aisés pour ces
enfants à toutes les activités
des écoles communales : les
repas chauds ou froids, les
activités scolaires et parasco-
laires, les services de garde-
ries et les activités extra-scolai-
res.

d) Les adultes résidant dans
les ILA ne peuvent être occu-
pés dans le cadre d’un travail
ou même d’une occupation de
volontariat. Il s’ensuit une totale
oisiveté qui peut conduire à un
isolement social de ces person-
nes.

Une communication accrue de
toutes les activités communa-
les doit leur être fournie. Nous
pensons principalement à des
activités ayant lieu la journée,
comme des ateliers cuisine du
CLI, des cours artistiques, des
activités sportives organisées
tant par l’administration com-
munale que par les nombreu-
ses associations ittroises. Une
intégration complémentaire lors
de fêtes de quartier ou de fêtes
communales prend alors éga-
lement tout son sens ; Lors de
la Saint-Rémy 2007, les étran-

Conseil communal du 27 novembre
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gers résidant en ILA ont déjà
été conviés à la présentation
communale des nouveaux
habitants.

Un comité consultatif de la soli-
darité internationale a été créé
il y a peu de temps. Cet exerci-
ce de communication pourrait
donc lui être confié. En ce
sens, une étroite collaboration
entre la commune et le CPAS
est nécessaire.

Marc Hordies (Ecolo) : C’est
moche que certains réfugiés se
trouvent dans un état de dés-
oeuvrement alors que ce n’est
pas leur intention. Ils ont une
expérience professionnelle qui
pourrait être valorisée. Dans un
autre CPAS des environs, ces
réfugiés sont occupés dans les
homes par exemple. C’est pro-
fitable, cela les valorise et per-
met des contacts entre eux et
la population. Pourrait-on
reproduire cela à Ittre ?

Aurore François (secrétaire
du CPAS) : Ils peuvent faire
des travaux manuels si cela
concerne l’ILA même. Sinon
c’est interdit, même si c’est
pour le CPAS.

e) Lors de départs forcés dans
les ILA, la famille a cinq jours
pour quitter son logement
ittrois.

Axel François (Ittre +) : Ces
situations dramatiques et dou-
loureuses peuvent générer
beaucoup de difficultés pra-

tiques. Afin d’organiser ses
départs, rarement volontaires,
la commune et le CPAS doivent
organiser avec le concours des
autorités de police locales une
procédure respectant les droits
et les égards dus à tout un cha-
cun.

Marc Hordies (Ecolo) : En cas
de telle procédure, et si des
enfants sont en fin d’année, je
défends qu’on puisse les lais-
ser terminer l’année.

Axel François (Ittre +) : Nous
sommes évidemment tous
d’accord avec cela.

2.2 Politique sociale commu-
ne : Réinsertion des person-
nes incarcérées

Actuellement, une liste des
détenus domiciliés est envoyée
mensuellement aux greffes de
la prison afin de connaître les
modifications d’adresses (sor-
tie, transfert).
Néanmoins, il faut mettre en
place une collaboration étroite
entre l’Administration commu-
nale et la Prison afin que les
personnes libérées, nous
soient renseignées le plus rapi-
dement possible. Les person-
nes incarcérées à la prison
d’Ittre et qui y sont domiciliées
au moment de leur sortie, sont
directement à charge du CPAS
de Ittre.

Claude Crapet (IC) : Pourquoi
est-ce à nous d’envoyer cette
liste à la prison ?

Aurore François (secrétaire
du CPAS) : C’est la procédure
habituelle.

Marc Hordies (Ecolo) : Y a t’il
des subsides supplémentaires
pour s’occuper de ces person-
nes ? Car la police ne reçoit
déjà rien en plus malgré la pré-
sence de la prison et c’est
apparemment également le
cas pour le CPAS.

Aurore François (secrétaire
du CPAS) : Il n’y a aucun sub-
side supplémentaire. Mais il
faut savoir que, depuis que la
prison est installée, il n’y a
jamais eu un seul cas.

Thierry Meunier (Ecolo) :
Quand les détenus sortent de
prison, ils préfèrent rentrer
chez eux plutôt que de rester à
Ittre, c’est juste une précaution.

2.3 Politique sociale commu-
ne : Logements

Axel François (Ittre +) : La poli-
tique d’ancrage communal et
la Régie foncière sont deux
outils de nature à créer du
logement qui répondent aux
sollicitations du CPAS dans le
cadre d’une politique sociale de
nature à redonner espoir et
dignité aux personnes en diffi-
culté.

Un exemple concret : en
synergie avec la Régie fonciè-
re, un projet de création de
logements encadrés pourrait
être envisagé.

2.4 Politique sociale commu-
ne : Communication

Il existe des propositions
concrètes de partenariat actif
avec le nouveau Conseil
consultatif des affaires sociales
: organisation de conférence à
destination de nos citoyens sur
des thèmes variés traitant de
politiques sociales et familiales
: violence conjugale, placement
en maisons de repos, maisons
d’accueil, audits énergétiques,
… et surtout la gestion de tout
le volet « assuétudes ».

2.5 Politique sociale commu-
ne : gestion de fonds com-
munaux à destination sociale

Fonds Heuson, Fonds social
communal pour les enfants
malades. Il s’agit ici de dossiers
qui sont « sociaux », il revient
donc au CPAS de les gérer.
Les Fonds sont constitués par
appel communal et transférés
au CPAS qui en aura la ges-
tion.

Claude Debrulle (PA) : je rap-
pelle que l’évaluation de ce
rapport sera portée à la
connaissance de la commis-
sion de concertation.
Daniel Vankerkove (IC) : Il y a
dans ce rapport plusieurs
synergies proposées. A mon
sens il y a une synergie essen-
tielle qui est manquante, en
l’occurrence celle qui traite de
la personne handicapée phy-
sique ou mentale. Il faut des
actions de la commune avec le

CPAS en ce sens notamment
envers les institutions existant
à Ittre : la Maisonnée et la
Ferme de Bonne Vie. Je ne
voudrais pas que la personne
handicapée soit absente d’un
projet comme celui-ci.

Axel François (Ittre +) : Il exis-
te une commission de la per-
sonne handicapée qui a une
collaboration étroite avec le
CPAS. Il y a aussi déjà des col-
laborations directes avec les
institutions citées.

Agnès Parmentier (conseillère
CPAS) : Il y a des projets en
route et notamment l’inventaire
des problèmes d’accès dans la
commune : trottoirs, esca-
liers,…

Le mot de la fin revenant à
Ferdinand Jolly (IC) :
Félicitations aux auteurs de ce
rapport pour le travail fourni. Il
faudra voir maintenant l’impact
budgétaire.

Vincent Vanham

Conseil communal du 27 novembre

Les badges, une manière de
soutenir le projet

“La bonne adresse” jouée par l’atelier de Art qui Show

Culture

Avec le spectacle « Au
temps qui reste » Philippe
Casterman boucle la transi-
tion définitive entre son
métier de berger et celui de
conteur. Les 20 années de
conduite du pâturage des
moutons l’ont ouvert à l’uni-
vers, la nature, irrésistible-
ment entraîné vers la poé-
sie, le conte, le récit.

« Au temps qui reste » est un
spectacle né à  partir d’un pro-
jet financé par la communauté
européenne et qui vise à réin-
troduire des moutons sur les
prairies calcaires de la région
de Couvin et de Viroinval. J’y
avais, il y a plus de 15 ans (au
tout début de la réflexion), déjà
emmené mon troupeau. A par-
tir d’histoires et d’articles écrits
pour le bulletin de liaison «
L’Echo des Coteaux » bulletin
de ce projet, j’ai proposé de
créer le spectacle. Le Centre
Culturel de Nismes l’a copro-
duit. Au départ je pensais que
ce spectacle avait un caractère
très local. Après réflexion je me
suis rendu compte qu’il était en
définitive très universel avec
son approche du monde des
nomades. »

Philippe Casterman est carolo
d’origine. Son père et grand-
père étaient des géomètres

des mines. Des gens du monde
industriel, du travail ouvrier. «
Moi, j’ai voulu vivre ma vie au
grand air. J’ai dû tout apprend-
re. J’avais un troupeau de 70 à
80 brebis. .. dans ce métier,il
t’arrive tellement de choses
que tu ne peux pas tout garder
pour toi, c’est trop dense, t’as
envie de les partager… ». et
voilà le pas de la transmission
(past)orale franchi.

J’ai été berger pendant 20 ans.
C’était un temps fabuleux,
riche, épanouissant et très dur
à la fois. A travers ce spectacle
je me suis donné l’occasion de
raconter les vraies richesses
de ce métier : la liberté et l’iti-
nérance.
Ce plateau calcaire de
Viroinval, les « Abannets », qui
fut pâturé par tant de trou-
peaux, je l’ai parcouru des
dizaines de fois, m’imprégnant
d ’ « images-ginaires… »
…Etre berger c’est aussi un vie
très dure à travers vent, pluie et
froidure, mais quand on en a
vraiment marre il y a toujours
une petite voix en soi qui dit «
il faut continuer, t’es peut –être
un des derniers à porter la «
Houlette ». Un métier comme
celui-là ne peut pas disparaître.
Il est vrai cependant que son
utilité dans le monde agricole
n’est plus évidente. Dans le

temps les troupeaux engrais-
saient les terres, désherbaient
naturellement le lin,…ils
jouaient un rôle essentiel avant
la dictature du machinisme
agricole..
Ce spectacle,c’est du conte et
du récit de vie à la fois. Il y a
aussi de la musique, de l’hu-
mour,…
C’est un hommage à mon
ancien métier et à tous les
nomades du monde.

Propos recueillis par 
Luc Schoukens

Philippe Casterman,
le berger devenu conteur

Philippe Casterman 
jouera son spectacle 

ce samedi 22 décembre 
à l’étable d’hôtes à Virginal.

Infos :
CLI 067/64.73.23

Il joue par ailleurs 
les spectacles :

«Les Souffleurs de Colère»,
et 

«Histoires Moutonnières».

La semaine sans TV

Pierre Paul Renders est venu
présenter son film “Comme
tout le monde”

Prochain Conseil
Communal le 

20 décembre à 19h
Maison Communal 

Grand Place
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La Semaine Sans TV
Petit Tram 355 - décembre 2007

L’occasion était trop belle.
Pour la semaine sans TV,
pourquoi ne pas s’interroger
sur la télévision ? 3 spécia-
listes sont venus au  Lion
d’Argent animer la conféren-
ce : Une autre TV pour
demain. Jean Jacques
Jespers, Paul Wattecamp et
Christine Steinbach ont par-
tagé leur point de vue sur la
télévision. Résultat : pas
brillant !  

Quand on décide de parler de
la télévision à la semaine sans
TV, quand on réfléchit à la
manière dont on regarde la
télévision au moment où il est
défendu de la regarder, il y a de
quoi perdre la tête... Venus
remettre la TV au milieu du
salon, les 3 animateurs de la
conférence Une autre TV pour
demain, Jean Jacques Jespers
(professeur de journalisme à
l’ULB), Paul Wettecamp (TV du
monde), Christine Steinbach
(campagne “notre cerveau
n’est pas à vendre”), sont
venus partager leur point de
vue sur l’évolution de ce média
et sur la manière dont on le
consomme. Et le bilan n’est pas
très glorieux. Aujourd’hui nous
passons beaucoup trop de
temps devant la TV : 3 heures
environ et cela ne fait qu’aug-
menter au fil des années!
Un constat qui fait froid dans le
dos. Mais ce sont ceux qui
façonnent tous les jours la TV

qui sont au centre des critiques
: Ce que nous vendons à Coca-
cola, c’est du temps de cer-
veau humain disponible. La
phrase de Patrick Le Lay sur la
fonction de TF1 reste dans les
mémoires collectives et a mis
en avant les dérives de la
dimension économique de la
TV.
La télévision a complètement
laissé tomber sa fonction pre-
mière, celle d’éduquer affirme
Jean Jacques Jespers.
Désormais même l’information
se doit de rassembler le plus de
gens. Conséquence : info
consensuelle, facile à com-
prendre et proche des gens,
faite de slogans, détérioration
des conditions de travail du
journaliste, pas d’esprit cri-
tique... Le constat de Jean
Jacques Jespers est alarmant
et cette évolution n’est pas arri-
vée à son terme et la seule
solution est de ne pas regarder

la TV.
Le service public n’est pas en
reste. Pour les 3 conférenciers,
la RTBF a suivi le mouvement
en acceptant qu’une partie de
son financement (25 %) pro-
vienne de la pub. Il faut désor-
mais veiller tard pour trouver
une bonne émission sur la
RTBF affirme Christine
Steinbach.
N’existe t-il donc plus d’alterna-
tive crédible à la télévision “
commerciale “ ? En cours d’éla-
boration répond Paul
Wettecamp fondateur du projet
“ TV du monde “. Le concept :
rassembler les citoyens, les
associations, les profession-
nels des médias afin de façon-
ner, à terme, une TV associe-
rait 3 composantes : l’éduca-
tion, l’information et aussi une
part de divertissement, sans
publicité évidemment....

Simon Gerard

Une autre Télévision 
pour demain est-elle possible ?

Pari réussi pour le CLI ! 
De nombreux Ittrois ont
respecté la consigne :
éteindre sa télévision durant
9 jours. Pour certains, ce fut
un calvaire. Pour d’autres,
une promenade de santé.
Quoi qu’il en soit, cela aura
fait prendre conscience à
tout le monde de l’impact
que la TV avait sur leur vie…  

Après 9 jours sans télévision,
l’heure est au bilan. Et le moins
que l’on puisse dire, c’est qu’il
s’est passé beaucoup de cho-
ses. Concerts, conférences,
danses folkloriques, séances
de cinéma… Ittre a bougé.
Mais pas au rythme de la télé-
vision, Au contraire ! Chose
assez irréelle, la télévision
s’est intéressée à ceux qui ne
la regardent pas : l’émission «
au quotidien » de la RTBF et
l’émission « Débranché » de
TV COM ont consacré chacu-

ne une après midi pour interro-
ger des citoyens sous le chapi-
teau « sans tv » dans la cour
du  Lion d’Argent.
Et, surprise, l’initiative a dépas-
sé les frontières de notre belle
commune ! Le dernier jour de
la semaine sans Tv, sous le
chapiteau, on trouvait des habi-
tants de  Braine –le-Comte, de
Lasnes, de Tubize et même de
Bruxelles…
Mais à côté de ce succès «
médiatique », est-ce que les
Ittrois ont bien gardé leur poste
éteint ? Qu’ont-ils pensé de
l’événement ? 
Unanimement, le CLI a bien fait
d’organiser cette semaine sans
TV : c‘est une bonne chose.
Cela permet à la famille de se
retrouver. C’est très convivial,
cela a permis de faire connais-
sance entre Ittrois…Toutes les
réactions vont dans le même
sens et encouragent ce type de
manifestation et demandent

même plus. Ittre est un village
qui bouge et qui doit continuer
à bouger.
Côté organisation, on est aussi
très content : J’étais étonné de
la manière dont les gens ont
suivi la consigne affirme Luc
Schoukens, organisateur de
l’événement j’ai reçu des
retours de plusieurs familles
qui ont effectivement éteint leur
poste de télévision.
Même si on est loin d’un suivi
de la consigne de la part de
tous les Ittrois, cette semaine
sans TV a permis de mesurer
l’impact de la télévision sur leur
vie. Et les réactions sont très
différentes selon les personnes
: ça a été très difficile disent
certains ; allumer son poste
est devenu comme  une habitu-
de. Pour d’autres, par contre, la
tâche n’a pas été si ardue que
cela: je ne regarde pas beau-
coup la télévision, il n’y a pas
beaucoup de programmes qui
m’intéressent.
Finalement, peu importe qui a
respecté la consigne à la lettre,
car la semaine sans TV a fait
réfléchir à la fois les assidus de
la TV et les réticents. Car la
télévision fait partie intégrante
de la société moderne qu’on le
veuille ou non. Reste à ne pas
oublier que c’est nous qui pos-
sédons la télécommande, et
qu’on peut appuyer sur off à
tout moment…

Simon Gerard

9 jours sans télévision : le bilan

« L’OREILLE DONNE A VOIR…
L’ŒIL FERME LA VISION ! ! ! »

A propos de la semaine sans TV
En fait, je suis très peu TV, peut-être 1h par semaine ? !
Le petit écran n’est entré dans mon quotidien que vers 40ans et
nos activités familiales ne nous laissent que peu de temps pour
nous installer de longues heures durant devant. Je considère cela
comme une chance, et n’ai donc pas grand mérite à ne pas être
accro de cette réalité.
Toutefois, pressentant le risque de tomber facilement dans l’habi-
tude de regarder tout, trop et n’importe quoi, et aussi par souci
éducatif vis à vis de nos enfants, je reconnais avoir été très atten-
tive et vigilante dans les choix du QUAND et QUOI sans mettre
de côté les priorités de vie se présentant au fil des jours et des
événements.
Si je ne regarde que rarement le petit écran, « j’écoute ! » la TV
quasi quotidiennement, car nous soupons souvent à l’heure du
JT, et bien heureusement nous sommes dans la pièce d’à côté ;
la TV fait donc office de radio !
Curieusement j’ai parfois constaté que je percevais et retenais
plus de choses dites à la télé en étant dans la pièce voisine occu-
pée à une tâche ménagère, que d’autres qui les entendaient au
même moment assis, les yeux rivés au petit écran ! ! ! Le flot
des images  déconcentrerait-il l’attention de l’essentiel du messa-
ge émis ? ? ? Le cadre visuel des informations données  nuirait-
il à la qualité  de la perception ? ? ? ?
Ce phénomène est plutôt interpellant et j’ai d’ailleurs apposé sur
la porte du meuble TV cette réflexion d’un anonyme bien avisé :
« L’oreille donne à voir, l’œil ferme la vision ! »
Je ne suis par pour autant contre la télé, mais si je suis pour, c’est
avec discernement et parcimonie, comme qui dirait à dose
homéopathique ! ! ! Je ne veux pas qu’elle m’engloutisse, je
préfère en faire un mieux ! Et c’est ce que je souhaite à tous les
téléspectateurs…
Merci au CLI pour cette initiative d’un temps sans petit écran, qui
a permis entre bien d’autres choses des réflexions et des mises
en perspectives qui ne peuvent qu’être positives.

Françoise Duran

Les enfants et le public lors du spectacle de l’après
midi d’ouverture

Lâcher de ballons TV le samedi 17/11

Musique et repas berbère le 17/11

Lecture spectacle de “L’Hôtel Idéal” de Fabrice Gardin

De gauche à droite : Luc Schoukens, Christine Steinbach, Paul
Wettecamp et Jean Jacques Jespers 
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Vous voulez passer de télévi-
sion pendant une soirée ?
Pourquoi ne pas sortir un jeu
de société. En plus de la convi-
vialité, de la rencontre qu’il
génère, le jeu de société est un
apprentissage, par le jeu, de la
vie ensemble.
Il nous apprend à vivre avec
l’autre, , à communiquer en s’a-
musant…  En famille, c’est l’oc-
casion de se retrouver, mais
aussi d’apprendre à perdre,
comme nous l’explique Laurent
Massy, animateur de soirées
de jeux de société : « Avant,
je râlais quand je perdais,
maintenant, j’ai appris à perdre
… »
Les jeux de société, il y en a de
toutes sortes : les jeux de
coopération (avec un objectif
ou un adversaire commun à
tous les joueurs, qui doivent

coopérer pour arriver au bout
du jeu), les jeux d’ambiance
(des jeux assez simples, rapi-
des et qui mettent de l’ambian-
ce p.e. Time’s Up ou
Pictionary), les jeux de plateau
(style Monopoly ou jeu de l’oie,
mais il y en a des milliers d’au-
tres), les jeux de cartes (jeux
de hasard, poker, de stratégie,
etc.), les jeux éducatifs (qui
développent la psychomotricité
des petits, mais aussi appren-
nent le temps, le calcul, les
couleurs, les formes… tout en
restant ludiques), les jeux tradi-
tionnels en bois (qu’on retrouvait
anciennement dans les cafés :
billard hollandais, passe-trap-
pes, lancer de palets, etc.) et
les jeux de rôles (où le joueur
incarne un personnage, et qui
dure plus longtemps)…
Depuis 2 ou 3 ans, le jeu de

société revient au devant de la
scène, avec une demande
croissante pour les beaux jeux,
qui restent dans le salon
comme élément de décoration.
On cherche aussi des jeux qui
durent plus longtemps, dans
l’esprit du développement
durable. Des nouveautés sor-
tent chaque année pour
contenter les plus férus de
jeux. Le bouche-à-oreille est
certainement le meilleur vec-
teur pour les jeux : « on a joué
chez un copain, on nous a dit
que… » Et cela n’est pas
nécessairement plus cher,
comme nous l’affirme Laurent
Massy : « Pour 10 EUR, on
peut déjà trouver un jeu de
société qui contentera et dure-
ra. On a la certitude de s’amu-
ser pendant de nombreuses
soirées ». Bien sûr, il y a des
jeux plus chers, mais pour
chaque bourse on peut trouver
un jeu adapté.

Une animation aux jeux de
société chez soi.
Le réseau des ludothèques est
assez étendu pour y trouver,
pour quelques centimes, des
jeux pour toute la famille. Une
autre solution, c’est également
d’organiser une soirée jeu de
société chez soi, en invitant
quelques amis ou voisins, le
tout dans la bonne humeur.

Comme il l’avait fait lors de la
Semaine sans TV, Laurent
Massy anime des soirées jeux
de société pour des particuliers
(maximum une douzaine de
personnes) des associations,
écoles, etc. : « J’apporte des
jeux en fonction de la deman-
de: soit c’est une soirée desti-
née à une famille (adultes et
enfants à partir de 8 ans), soit
c’est plus axé sur les enfants
plus jeunes. Je commence la
soirée avec un jeu d’ambiance
pour tout le groupe, avant de
passer à d’autres jeux, en 2 ou
3 groupes. »  L’avantage de la
formule, c’est que Laurent
apporte plusieurs jeux, et que,
de plus, il connaît les règles et
peut donc, rapidement, lancer
un jeu, sans perdre de nom-
breuses minutes à lire les

règles du jeu. On gagne donc
en temps (on peut jouer à 3 ou
4 jeux sur une soirée) et en
convivialité. Et, même s’il tient
un magasin de jeux à Waterloo
(La vache aux yeux bleus), son
but n’est pas, lors de ces soi-
rées de vendre des jeux. « Ce
n’est pas comme les soirées
Tupperware, où on termine par
vendre ce que l’on présente.
Je ne veux pas. D’ailleurs, je
ne prends même pas de com-
mandes quand j’anime. Mon
but est avant tout de promou-
voir une autre idée du jeu »
confie-t-il.

Animation d’une soirée jeux
de société – Laurent Massy
02/351.69.99 
waterloomag@hotmail.com 
35 EUR pour la soirée.

Petit Tram 355 - décembre 2007

La Semaine Sans TV

Petite récréation à côté du cha-
piteau sans TV, le Vidéomaton
permettait à la fois toutes les

folies et les réflexions les plus
sérieuses. Le principe en est
simple : en 45 secondes, les
participants à la Semaine sans
TV pouvaient s’exprimer libre-
ment devant la caméra. A la
fois pour donner leur avis sur la
télévision, pour donner des
idées pour passer une soirée
sans télé ou toute autre
réflexion, des plus extravagan-
tes au plus sérieuses. Une
véritable galerie de portraits et
un album souvenirs de ces 10
jours sans TV qu’a vécu Ittre.
Monté en direct par Patrick
Monjoie, de l’asbl Bigoudaire,
le résultat est un DVD de près
de 60 minutes, où défilent des
dizaines d’enfants, parents,
adultes, grands-parents, per-
sonnalités, etc. entrecoupés de
séquences-reportages sur les
nombreuses activités de la
Semaine sans TV. Un DVD à
ne pas rater, dont vous pouvez
trouver quelques extraits sur
www.ittreculture.be et que vous

pouvez acquérir dans son inté-
gralité sur DVD pour la somme
modique de 6 EUR au Centre
culturel (067/64.73.23 –
info@ittreculture.be).

Le vidéomaton :
45 secondes pour s’exprimer

Passez une soirée sans TV : jouez aux jeux de société !

Ma télé réinventée : un expo par
les écoles d’Ittre et de Virginal
Elles accueillaient les visiteurs à l’entrée du
Chapiteau sans Tv, il y en avait partout
dans le chapiteau, elles ont fait l’unanimité
: les télés réinventées des élèves de l’enti-
té d’Ittre : l’hélicoptère, le robot, la gre-
nouille, le visage, le théâtre d‘ombre, la
coccinelle, la vache,le petit beurre… il y en
avait des dizaines, toutes aussi originales
et inventives, colorées et imaginatives…
Des œuvres d’art qui ont donné une âme
au Chapiteau sans TV. Encore merci à
tous les élèves-artistes pour ces petites
merveilles.

Après midi avec la bibliothèque de Tubize

L’entrée du chapiteau

Rencontre avec Xavier Deutch à gauche, Sarah Berti (2ème
à droite) et Anaïs Carteus (à droite)

Musique africaine pour le repas avec
Marthaaliya

PT355.qxd  13/12/2007  14:12  Page 9



10 www.ittreculture.be

Petit Tram 355 - décembre 2007

Daniel Cap et Luc Nicolas
étaient les invités du Rotary
Ittre-Braine-le-Château ce
lundi 22 octobre au Relais
d’Arbois pour se voir remettre
un  chèque de 2500  en faveur
de leur association.

C’est principalement grâce à la
vente des fraises le dimanche 3
juin que cette somme a pu être
réunie.
Les  « Clown sans frontières
»  sont avant tout des  clowns,
magiciens et jongleurs qui par-
courent le monde pour appor-

ter un sourire, une respiration
dans la vie de milliers d’enfants
qui vivent des  situations  très
difficiles. Même si la situation
physique de ces enfants est dif-
ficile, le fait de n’avoir droit à
aucune distraction, aucune «
bulle » est souvent encore
plus difficile à vivre.
Bien  sûr, l’apport de nourriture
ou de médicaments est impor-
tant mais apporter une détente,
le rire l’est certainement aussi.
Nos « Clown sans frontières »
se produisent ainsi parfois
devant des centaines,  voire  de

milliers de personnes. C’est
chaque fois un  défi, avec
cependant un expérience riche
à la clef. Il s’agit vraiment d’un
échange de plaisirs.
Ces « clowns » se produisent
de manière bénévole et « ne
vendent que du bonheur ».
L’association a aussi été pri-
mée au dernier Marché du
théâtre où ils ont reçu le prix
pour la démocratie des mains
de la Gouverneure, Marie-
Josée Laloy.

Une action permanente.
Le Rotary de Braine-Le-
Château/Ittre participe aux
grands programmes internatio-
naux du Rotary comme l’éradi-
cation de la polio, la lutte cont-
re l’illettrisme, ou encore une
campagne de vaccination des
enfants contre différentes mal-
adies (rougeole,tétanos, tuber-
culose,……) en République
Démocratique du Congo. Le
Club de Braine-le-Château
s’est engagé plus spécifique-
ment dans une aide à l’Asbl
AFRI-Kali pour la construction
de Centres de Santé
Communautaire au Mali. Au

niveau local, il a déjà aidé diffé-
rentes associations locales,
comme le Village N°1, la
Maisonnée ou encore les mou-
vements de jeunesse de nos
entités ou encore le Service
d’Entraide de Tubize, etc….
Le Club est également très
engagé dans le programme
d’échange de jeunes au niveau
mondial. A ce jour plus de 50
jeunes de nos entités ont béné-
ficié de ce programme et en
contrepartie les familles qui ont
« bénéficié » des échanges
ont  accueilli une cinquantaine
de jeunes de tous les pays pen-
dant une année scolaire. Le
club d’Ittre participe  aussi à l’

« Opération Carrières » avec
le Club de Nivelles pour per-
mettre aux jeunes d’avoir des
informations sur les différents
métiers.
Ces actions sont financées par
des actions style « fête de la
fraise », concert, brocantes et
autres participations à différen-
tes manifestations culturelles
ou autres.

Point de contact :
le secrétaire : Paul André Glibert
(02/3660126) le Public Relations
Jean Binnemans 067/561054.

Luc Schoukens.

Les cartes 2008 (nouveaux
modèles à partir de cette année
!!)  peuvent être délivrées dès à
présent .

Pour qui ?
Pour toutes les familles qui
comptent ou ont compté au
moins 3 enfants, qui résident en
Belgique et qui sont :
- belges
- ou ressortissantes d’un des
pays de l’Union Européenne ou
d’un des pays signataires de la
Charte Sociale du Conseil de
l’Europe  si la famille réside en
Belgique ou qu’un des parents
y travaille.
- ou ressortissantes d’un pays
non-signataires de la Charte
Sociale du Conseil de
l’Europe et résidant en
Belgique depuis au moins un
an.
La réduction est accordée aux
enfants de moins de 25 ans
donnant droit aux allocations
familiales et à leurs parents.
Le parent qui a eu 3 enfants
bénéficie à vie de la réduction.
Tous les autres parents ou par-
tenaires ainsi que leurs enfants
bénéficient de la réduction à

titre temporaire tant que la
famille ainsi formée comprend
au moins un enfant donnant
droit aux allocations familiales.
Les enfants handicapés à plus
de 66% comptent pour 2
enfants afin de déterminer le
droit à la réduction.

Formalités :
- Etre en ordre de cotisation
pour 2008 ou fournir une preu-
ve de paiement.
- Obtenir une composition de
famille légalisée auprès de
l’Administration Communale.
Minimum tris enfants doivent
figurer sur la composition
même si ceux-ci ne sont plus
domiciliés avec leurs parents
- Pour les enfants âgés de 18 à
25 ans, obtenir en outre une
attestation de l’organisme
payeur d’allocations familiales,
ou d’un certificat de fréquenta-
tion scolaire ou d’une photoco-
pie de l’attestation délivrée par
l’établissement scolaire et des-
tiné à la mutuelle pour autant
qu’il ne remonte pas à plus de 3
mois à dater du jour de l’intro-
duction de la demande.

Quelles cartes ?
A partir de cette année , il exis-
te 4 types de cartes de réduc-
tion selon la durée de validité :
- la carte 039 : destinée aux
enfants de 6 à 12 ans
- la carte 042 : destinée aux
enfants de 12 à 18 ans.
- la carte 040 : destinée aux
parents qui se sont vu octroyer
à vie le droit à la réduction.
(validité : 5 ans)
- la carte 041 : carte valable 1
an délivrée aux enfants de 18 à
moins de 25   ans ainsi qu’aux
enfants et parents qui se sont
vu octroyer un droit temporaire
à la réduction.
Les responsables “ Cartes de
réduction “ dont les adresses
sont reprises ci-dessous se
feront un plaisir de remettre les
nouvelles cartes moyennant
paiement de 5,20 €.
- Ittre : QUETS Lieve, Route de
Virginal,15067/64.61.68
- Virginal : ZEGGERS Eliane,
rue Maurice Brancart, 20 
067/64.79.56
- Haut-Ittre : DEBRULLE Albert,
Boulevard Piron, 6 067/21.38.61

(s) A. Debrulle

Vie associative
Le Rotary soutient les «Clown sans frontières»

Ligue des Familles
Cartes de réduction accordées aux familles nombreuses sur

les transports en commun. (SNCB - TEC - DE LIJN - STIB)

BON A SAVOIR :
La carte de réduction sur les transports en commun donne droit
à une réduction :

TRANSPORTS
* 20% sur les abonnements TEC mensuels et annuels
* Tarif préférentiel sur les cartes TEC (25% sur les tarifs inter ...)
* Billet de train SNCB (50% adultes, 75% enfants de moins de
12 ans)
* 25% de réduction sur la Lijnkaart
* Le bateau “Ostende-Ramsgate”
* Le Ferry de la ligne Tunisie (SNCM)
* Le bateau de la gare de Fromentine à l’île d’Yeu (Vendée)
* Le trajet Quiberon, Belle-Ile en Mer,
* La Cie Morbilanaise à Lorient, 
* etc...

SPORTS, LOISIRS ET TOURISME
* Dans beaucoup de piscines
* Sur les stages ADEPS (10%)
* Sur les billets d’entrée du Zoo d’Anvers, du parc Paradisio, du
Parc de Han-sur-Lesse, de certains châteaux, musées et ciné-
mas (même en France)
* Sur les remonte-pentes en Suisse
* Au Poséidon à Bruxelles
* Au Plan Incliné de Ronquières
* Dans certains campings municipaux en France
* Etc ....

L’administration Communale
d’Ittre et le Club de l’accor-
déon Ont le plaisir d’inviter
les personnes âgées de plus
de 65 ans à l’après-midi
accordéon qui aura lieu 
le vendredi 21 décembre 
dès 11h30 à la salle 
polyvalente de Virginal

Pour des raisons d’organisa-

tion, veuillez nous prévenir de
votre présence en téléphonant
à Jean Lebe au 0472/78 02 08
avant le 15 décembre 2007.

Le club de l’accordéon orga-
nise Son Souper de Fin
d’Année
Le vendredi 21 décembre à 19h
Salle Polyvalente de Virginal
Soirée animée par Tonton ses
Orgues

Carte en Prévente : 12 €
Inscriptions pour le 15 décemb-
re. 0472/780 208. Jean Lebe.

Réveillon de Nouvel An
Le 31 décembre à 19h
Salle Polyvalente de Virginal
Buffet et accordéon 

Menu 42 €
Saumon en BelleVue
Tomates Crevettes Grises et

Super Rose, Filet de truites
Fumée, Elbot Fumés, aumon
Fumé, Dés de Foie gras
Salade de Calmars et de poul-
pes, Salade de crabe, Jambon
de Parme au Melon, Riz mexi-
cain et Curry, Champignons à
la Grecque
6 Choix de Charcuterie
12 Choix de Viandes Froides
Pâtes et ätés Divers
Anchois, Palourdes, Moules,

Gambas
3 terrines de Poissons
Pinces de crabes et Scampi
Buissons de Langoustines 
et Ecrevisses
Pain Géant et Piccolos
Condiments Divers

Après-midi accordéon et réveillons
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Vie associative

A vendre à partir du 1er décembre
NORDMANNORDMAN,, NOBILISNOBILIS,, EPICEA COMMUNEPICEA COMMUN,,

EPICEA OMORIKAEPICEA OMORIKA

A partir de 12,50 €

LLaa MMaaiissoonnnnééee
0022//336666 0044 7733

SSSSAAAAPPPPIIIINNNNSSSS  
livraison à domicile

La nouvelle formule du
cours ………
Cette formation  (nouvelle
mouture) a pour objectif de
rendre chaque citoyen capa-
ble d’être le premier acteur
dans la chaîne des secours.
Vous apprendrez les gestes
indispensables pour interve-
nir en cas d’accident, …..

COMMENT ?
En 15 h00, vous participerez à
des mises en situation dyna-
miques et apprendrez à :
● éviter le surraccident et trans-
mettre l’alerte au service de
secours 112
● déplacer correctement une
victime en cas d’urgence
● observer l’état des fonctions
vitales
● reconnaître une victime
inconsciente, une détresse
respiratoire, un arrêt cardio-
pulmonaire
● pratiquer une réanimation,

comprendre l’utilisation d’un
défibrillateur externe automati-
sé (DEA)
● agir en présence d’une
hémorragie abondante et visi-
ble, d’une plaie ou brûlure
● agir en présence d’une victi-
me consciente présentant un
malaise cardiaque
● réagir face à un traumatisme
crânien et cervical
A l’issue de la formation, un
brevet est délivré à toute per-
sonne ayant participé active-
ment à la totalité de la forma-
tion.
MODALITES PRATIQUES :
cours de 15 heures (5 x 3 heu-
res)
avoir 15 ans minimum
12 participants maximum par
cours, inscription vivement
souhaitée
25 euros par personne (broch-
ure et brevet compris)

QUAND :

Les 23 et 30 janvier et les
13,19 et 26 février 2008 à l’é-
cole communale d’Ittre, entrée
rue Jean Jolly.
De 19h à 22h.

RENSEIGNEMENTS  et
INSCRIPTIONS
Cila Ribeiro 
067/64 93 23 (le soir)
cilamr@hotmail.com
Michel Delhoux
0477/52 44 02
michel.delhoux@gmail.com

Croix Rouge
Brevet européen des premiers secours (BEPS)

Croix Rouge de la jeunesse
Formation de benjamin

secouriste
Tu es en 5 ème ou 6 ème primaire
Tu as envie d’apprendre les gestes qui sauvent et le cours
n’est pas organisé dans ton école. Nous te proposons la
formation de benjamin secouriste, des activités de détente,
des soirées exceptionnelles. ALORS CECI T INTERESSE

La section locale de la Croix Rouge Ittre-Rebecq organise durant
la première moitié du congé de Carnaval cette formation.
Quand : du vendredi 01 février 2008 à 17h00 au mardi 5 février
2008 à 18h00.
Où : Aux grandes tentes, 2, rue des Rabots à Ittre
Prix : 40 € pour la formation, le livre, l’hébergement, repas, a
mations, assurance,…).
(Possibilité de paiement en 2 x : 20 € à l’inscription et 20 € à 
l’arrivée)

Infos : Delhoux Michel 0477/52 44 02
Bricart Anne Marie 0473/40 40 32
Borremans Marie Ange 0495/46 37 72
Rooms Lise: 0473/76 26 56

Noël approche à grands pas…
toute l’équipe paroissiale est à
pied d’œuvre pour bien
accueillir tous ceux qui choisi-
ront de passer Noël dans
notre paroisse Saint Rémy à
Ittre. Savez-vous que vous
pouvez vivre cette Fête avec
d’autres chrétiens, dans le
recueillement, la joie et la
convivialité.

Voici le programme des 
célébrations :

Lundi 24 décembre à 18h
Veillée et Messe de Noël
(veillée de chants, crèche
vivante, eucharistie festive et
chaleureuse: que vos enfants
viennent habillés en bergers,
villageois, santons). La fête se
terminera par un partage
convivial autour d’un verre de
vin chaud.

Mardi 25 décembre à 10h30
Messe de la Nativité de Jésus
Christ

Renseignements :
Paroisse St Rémy ;
Grand Place, 4 ; 1460 Ittre ;
067/646125 ;
paroisse.ittre@skynet.be

Venez nombreux et joyeux
Noël !

Père Jan

C’est Noël !

PETITES ANNONCES :

baby-sitter
Vous recherchez une baby-sit-
ter pour garder vos enfants
durant vos sorties (soirées de
la semaine et du week-end)
dans les environs de Ittre?
Contactez-moi au 0498/04.88.54
(à partir de 17H).
A bientôt, Diane 

A vendre 
service complet 12 personnes
en Limoges.
Assiettes hexagonales, fond
blanc avec une rose, bord doré
à l’or fin, initiales JG.
Valeur 2125 €, 
prix demandé 500 €.
0486/31 60 40. Aubry Anne 26,
rue du Pérou 1460 Ittre

Cette année encore, le petit
déjeuner a connu un grand
succès : vous étiez 180 adul-
tes et 39 enfants en plus des
tout-petits. C’est dans une
ambiance amicale et détendue
que l’équipe de 25 bénévoles
vous aura accueillis, les un-e-s
au service, d’autres à la vais-
selle, à la caisse ou au «
magasin », et n’oublions pas le
montage, démontage, nettoya-
ge ni la décoration florale.
Un merci tout particulier aux
plus jeunes d’entre nous. Votre
présence active, souriante et
efficace nous a fait grand plai-
sir, Anaïs, Fanny, Alexis, Laura,
Lise et Mélanie !
Enfin, et surtout, un très grand
merci à Charline qui nous a
prêté gracieusement cette très
belle salle du « Grand Salon

Central », en geste de soutien
au commerce équitable.
A l’année prochaine !
L’équipe du p’tit déj OXFAM de
Virginal.
Claire et Jean-François 
Funck-Goethals, 
Centre, 19 à Virginal
067/64 89 65

Le petit déjeuner OXFAM à Virginal
vous dit merci !

Petit Tram 355 - décembre 2007

Nous vous invitons le
mardi 11 décembre à 19h
au Relais du Marquis 
(rue Planchette) à Ittre
pour un Forum culturel.

Nous aurons l’occasion de
vous présenter un avant pro-
jet du contrat-programme par
rapport auquel nous souhai-
tons connaître votre avis et
que vous pouvez compléter,
critiquer, améliorer,…
Après une partie commune le
forum travaillera en 3 groupes

(spectacles-événements-
créativité, information-
citoyenneté, associations), de
sorte à favoriser la participa-
tion de tous.

Merci d’annoncer votre parti-
cipation de sorte à pouvoir
organiser le drink et la récep-
tion sandwiches.

Cli,
4 rue Planchette 
1460 Ittre 067/64.73.23

Forum Culturel 
du mardi 11 décembre

Combinés
avec les 130 
participants

de Haut Ittre.
Cela fait 

350 petits 
déjeuners

Oxfam 
dans l’entité
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Notre sélection de zakouski : 
Mini bouchée au jambon 0,45 eur.
Mini bouchée au saumon 0,50 eur.
Mini bouchée aux crevettes 0,50 eur.
Mini boudin blanc 0,45 eur.
Mini boudin noir 0,45 eur.
Mini pruneau en chemise 0,40 eur.
Mini pizza 0,60 eur.

Nos potages : 
Velouté de chicon et champignons
Velouté de cerfeuil
Bisque de homard

Notre sélection d’entrées froides : 
Huître creuse à la pièce P/jour
1/2 homard Belle-vue P/jour
Saumon norvégiens et Elbot fumés 6,50 eur./pers
Pyramide de crevettes marinées à la crème de champignons et aux
asperges vertes 6,20 eur./pers
Mini ballotine de sanglier aux pistaches 7,10 eur./pers 
Terrine de gibiers et son duo de confitures maison 5,50 eur./pers 
Foie gras et ses garnitures P/jour

Notre sélection d’entrées chaudes : 
Scampi du chef 8,60 eur./pers
Filet de sole sur son lit d’épinards sauce crustacés 9,80 eur./pers
Champignons farcis 11,50 eur./kg
Coquille Saint-Jacques au saumon fumé 9,80 eur./pers
Cuisses de grenouille au beurre à l’ail 8,90 eur./pers
Fondue au fromage 1,50 eur./pc
Fondue aux crevettes 2,00 eur./pc
Feuilleté d’escargots à la crème 6,80 eur./pers
Barquettes de riz de veau Henry Duvernay et ses champignons des
bois 10,50 eur./pers

Notre sélection de plats consistants : 
Filet de biche sauce Grand Veneur 
et sa 1/2 poire aux airelles 13,50 eur./pers
Magret de canard à l’orange ou aux pleurotes                10,50 eur./pers
Filet de râble de lièvre à la sauce Diane 12,50 eur./pers
Demi faisan à la Brabançonne et sa sauce chicons  11,30 eur./pers
Pavé de dinde ardennais et sa bière 9,80 eur./pers
Paupiette de saumon au beurre citronné 11,50 eur./pers
Demi-homard gratiné sur son lit de tagliatelles P/jour
accompagné de sauce à l’ail d’ours et aux fromages
“Tous nos plats sont servis avec des croquettes de pomme de terre
maison et ses acoompagnements adéquats.”

Pour agrémenter votre menu : 
Dinde farcie 16,50 eur./kg
Cochon de lait 18,60 eur./kg
Dinde rôtie à la sauce mandarine napoléon 
ou cherry maison 6,90 eur./pers
Dinde fraîche nourrie au naturel 6,50 eur./kg
Farce fraîche 11,50 eur./kg
Dinde de batterie 4,75 eur./kg

Nos délicieux pâtés (fabrication maison) :
Pâté en croûte, marcassin, lièvre, chevreuil, foie gras, canard au
porto, terrine de faisan, perdreau
Confiture d’oignons rouges, blancs, ardennaise, à l’orange, 
d’airelles sauvages, de figues, de tomates basilic

Nos gibiers :
Filet de marcassin, filet de biche, faisan, lièvre, perdreau, canard
sauvage, côtes de faon, filet de faisan, filet colvert

Notre suggestion :
Plats gourmets, plateau pierrade, plateau raclette.

Pas de véritable fête sans déguster nos délicieux boudins 
de Noël !

www.ittreculture.be12

MENU À 20 €

Velouté de chicon et champignons.
Terrine de gibier et son duo de confitures mai-

son.
Pavé de dinde à la sauce champignons

des bois.
Dessert de l'an.

MENU À 28 €

Velouté au choix.
Scampi du chef

ou 
Mini ballottine de sanglier aux pistaches

Demi-faisan à la Brabançonne. ou 
Magret de canard aux 3 parfums. ou 

Paupiette de saumon au beurre citronné 
Dessert de l'an.

+ ½ bouteille de vin

MENU À 45 €

Velouté au choix
Libre choix des entrées froides

Libre choix des entrées chaudes
Libre choix des plats

Assortiment de fromages
Dessert de l'An

+ ½ bouteille de vin

LES DESSERTS

● Trilogie de fromage
● Nougat glacé
● Délice de trois chocolats en bavarois
● Crème brûlée aux cerises parfumée au Kirch
● Panna cotta aux trois parfums

A l’aube de décembre, l’Absolutly vous propose son service traiteur et menu de festivités.
Ces services seront disponibles à dater du 21 décembre jusqu’au 6 janvier 2008 inclus, 

soit à emporter au prix de 32 €€. le menu, soit à déguster sur place au prix de 45 €€.
Afin de mieux vous satisfaire, nous vous laissons la possibilité de créer votre propre menu.

Vins, Champagnes, zakouskis chauds et froids seront également disponibles sur commande. 
Le Restaurant sera ouvert le jour de Noël, le réveillon et le jour de l’An nouveau.

Publicités

32 rue Basse Ittre - 067/64 61 06 - 0473/24 14 21

La Boucherie Charcuterie Traiteur
PPASCAL ASCAL TTASSIGNONASSIGNON

Le naturel de l’éleveurau consommateur

Réservations souhaitées au plus tard le vendredi 21 décembre pour la Noël et le vendredi 28 décembre pour la Saint Sylvestre.
La boucherie sera fermée le mardi 25 décembre 2007 et fermée du 1er au 6 janvier 2008 inclus.

)'64*+-. Menus de Noël et de Nouvel An )'64*+-.

ABSOLUTLY

LES ENTRÉES

● Velouté de potiron au foie gras
● Javanais de véritable crabe et d’avocat
● Terrine de foie gras et ses accompagnements
● Tartare de thon rouge « façon japonnaise »
● Nougat de mascarpone au saumon et jambon
fumé
● Velouté de champignons des bois et noisettes
aux petits gris de Namur.

Grand Place 5 – 1460 Ittre - Tél.: 067/64 63 85 – Fax : 067/64 89 18 - info@absolutly.be

R e s t o  L o u n g e  -  b a r

Pour vos publicités
Le Petit Tram
067/64 73 23

Rue Planchette, 70 

1460 Ittre

067/64 68 73

Venez à la découverte
Des délices de la 

Cuisine Marocaine
Tajine aux pruneaux

Cailles aux raisins et amandes douces
Poulet au citron confit

Pastilla
Couscous de volaille aux oignons

et raisins confits
Différentes salades

et accompagnements.
Feuilles de vigne, …

Meilleurs vœux
Pour l’année nouvelle

La boucherie Pascal vous souhaite d’ores et déjà de joyeuses fêtes.

Réservation souhaitée 067/64 63 85 - www.absolutly.be

Agrrééablles  ffêêtes  200007  et  excellllennt  déébuut  2000088
LES PLATS

● Filet de marcassin aux chicons braisés, son jus
corsé et pommes dauphines
● Pavé de thon rouge « bordelaise », toast au
foie gras et pommes de terre violtette
● Suprême de faisan farci aux chicons, sauce
champagne et tartelette de pomme de terre
● Filet de daurade, spaghettis de courgette, jus de
veau et purée de céleri rave
● Eventail de filet pur de kangourou, sauce aux
cerises et gingembre légèrement chocolatée,
pommes panis.

Ouvert 
les24 et 31 décembre 

jusque 17h
Sur commande 
au 067/64 68 73

Petit Tram 355 - décembre 2007
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Fêtez l’an 2008
En beauté

Meilleurs voeux

CCCCooooiiii ffffffffuuuurrrreeee   MMMMaaaarrrr iiiioooonnnn

Les Matériaux
Willy Claes et Fils

Vous remercient de votre confiance et vous souhaitent de chaleureuses fêtes de fin d’année.
Que 2008 vous apporte paix – santé – prospérité

TTTTOOOOUUUUJJJJOOOOUUUURRRRSSSS     UUUUNNNN    CCCCAAAARRRRRRRREEEELLLLAAAAGGGGEEEE     DDDDEEEE     QQQQUUUUAAAALLLL IIII TTTTÉÉÉÉ
PPPPOOOOUUUURRRR    UUUUNNNN    PPPPRRRRIIIIXXXX     ÀÀÀÀ     LLLLAAAA    PPPPOOOORRRRTTTTÉÉÉÉEEEE     DDDDEEEE     TTTTOOOOUUUUSSSS

Nous sommes ouverts pendant la période des fêtes
Rue d’Hennuyères à 1460 VIRGINAL – 067/64.80.96

Le Pilori sa
VINS

SPIRITUEUX
Service Cavistes 

Conseils O Dégustations

Rue de Tubize 51 – 1440 Braine-Le-Château – 
Tél. : 02/366.91.48 – Fax. : 02/366.01.78

LE MAGASIN
Battard de Virginal

Vous souhaite un Joyeux Noël
Et une très Bonne Année 2008

André et Michèle
LES VENDREDI, SAMEDI ET DIMANCHE

POULET CUIT AU FOUR
SI POSSIBLE SUR COMMANDE

Rue du Centre 20 à 1460 Virginal
067/64.71.08

“ Les Cuisiniers “ Traiteur

LE MENU DE NOËL 2007

LE MENU DE RÉVEILLON 2008

LES METS DE FÊTE

48 Rue du Bois de la Houssière
1460 Virginal – 067/64.88.22

DAMES, MESSIEURS ET ENFANTS
SUR RENDEZ-VOUS

G

G

G

G G

G

Dégustations apéritives : 
« bruschetta » de saumon aux pommes vertes ; capuccino
de brocoli, gambas rôties ; filet de lieu jaune persillé, mou-
tardé, sauce douce à la « blanche de hoegarden »  7 euros

❈
Foie gras d’oie à poêler minute (ou foie gras d’oie maison
extra « cuit au torchon » ) pommes rôties, toast de pain 

d’épices, jeunes épinards à l’huile de noix, 
sauce au porto rouge, 12 euros

❈
Velouté de pois verts, crevettes grises et saumon fumé,

crème  à la menthe fraîche, biscuit marin, 7 euros
❈

Mille feuilles de gambas, craquant de jambon cru, risotto
au safran, citronnette à la tomate, 14 euros

❈
Tournedos de filet de faon, compotée de rave à la crème,
chips de pomme de terre violette, mangue rôtie au miel, 

21 euros

Le menu complet est proposé à 55 euros

Vous proposent deux menus et quelques mets de fête savou-
reux pour recevoir votre famille et vos amis en partageant
le plaisir gourmand de plats cuisinés.

Pour toute commande ou information complémentaire il
vous suffit : soit de nous téléphoner, soit de nous faxer au
067/64 62 61, soit de nous envoyer votre commande par
courrier à l’adresse suivante :

« LES CUISINIERS » CHEMIN DE LA BRUYÈRE DU
MAZY, 13 À 1460 ITTRE. Afin de vous servir au mieux, il
serait souhaitable de passer votre commande avant 20h00
le 17/12/07 pour le menu de Noël et avant 20h00 le
25/12/07 pour le menu de réveillon.

Dégustations apéritives : 
«bruschetta» de saumon aux pommes vertes ; 

capuccino de brocoli, gambas rôties ; filet de lieu jaune 
persillé, moutardé, sauce douce à la «blanche de hoegarden» ; 

7 euros
❈

Pavé de thon rouge, saveurs et subtilités d’Asie 
12 euros

❈
Caille farcie (ou suprême de poularde) aux chitackees, 

lardons et herbes fraîches, mousseline de pois verts à l’huile
de noisette, carottes et jus de volaille corsé

18 euros ou
Côte de veau de lait +/- 450 gr pour deux, mousseline de pois

verts à l’huile de noisette, carottes et jus de volaille corsé
36 euros

❈
Le menu complet est proposé à 35 euros

� Homard entier de 450 gr, cuit au court bouillon, accom-
pagné de pommes persillées et d’une mayonnaise légère 

aux petits légumes et herbes fines, 48 euros

� Le foie gras d’oie maison extra « cuit au torchon »
en tranche 6,50 euros les 50 gr

en bloc de 500gr 55 euros

-� Le caviar iranien sauvage de la mer Caspienne, 
Oscietre les 50gr  189 euros

Le caviar russe Osciètre - les 50gr 89 euros

Boulangerie –Pâtisserie

La Brioche d’Or
Rue Neuve, 14 à 1460 Ittre – 067/64.77.35

Demandez nos suggestions de fin d’année

Vous présente ses 
Meilleurs vœux

pour l’An Nouveau

F F

F
F

F

F F

F

LOTTO
Divers fruits et légumes frais y sont 
présentés, ainsi qu’un grand choix 

de charcuteries et de fromages.
Arrivée journalière de pains et pâtisseries

En plus, pour les fêtes, une belle table
avec de multiples cadeaux de

Noël et fin d’année

Meilleurs vœux

Pour l’an 2008

Rue du Croiseau 153 – 1460 ITTRE - 067/64 71 09
ouvert de 7h à 19h

le dimanche jusque 18h
jour de fermeture le lundi

Chez Christian
CCCCOOOOUUUURRRRTTTTHHHHÉÉÉÉOOOOUUUUXXXX

Le Petit Tram
067/64 73 23

Publicités
Petit Tram 355 - décembre 2007
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La période des fêtes de fin
d’année approche et nous
préparons les décorations
de Noêl...

Pas drôle d’envisager l’impact
écologique de nos choix de
consommation en cette pério-
de de réjouissances ! Mais une
fois encore, nos achats auront
des répercussions importantes
en matière d’environnement.
Une question parmi tant d’aut-
res : quel sapin choisir ?
- Le sapin artificiel : durable
mais impacts liés à la fabrica-
tion (PVC, plastique et alumi-
nium) et déchets.
- Le sapin naturel resterait l’op-
tion la plus écologique... Mais...
Pesticides etc.
Les sapins de Noël provien-
nent de cultures intensives qui

recourent souvent aux
pesticides, herbicides
et fertilisants.
Toutefois, il existe des
méthodes de gestion
intégrée des planta-
tions pour éviter l’utili-
sation de pesticides ;
certains utilisent des
moutons au lieu d’her-
bicides ou encore
recourent aux engrais
verts.
Dégradation des sols :
Motte ou pas motte
Certains sapins sont
vendus en motte :
attention une telle
méthode dégrade vite
les sols. Mieux vaut
donc choisir un sapin
cloué sur un support.
Comment garder les
aiguilles plus long-
temps : utiliser un pied
avec réservoir d’eau
(le remplir d’eau tiède

et en ajouter en fonction des
besoins).
Transport et émission de CO2
A cet égard, mieux vaut choisir
un sapin de production locale !
N’hésitons pas à poser des
questions sur la provenance
d’un sapin avant de l’acheter
ainsi que sur le mode de pro-
duction. Certains replantent le
sapin dans le jardin et le
conservent plusieurs années...
Source :
Réseau écoconsommation :
http://www.ecoconso.be
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Voilà 16 ans que le PAC ( Présence et Action Culturelle)
organise des cours de langues modernes à Itrre. Afin de
garantir leur continuité le PAC a conclu un partenariat avec
le Centre Culturel, le CLI, qui devient l’opérateur pratique de
l’organisation des cours, des inscriptions et des contacts.

DES COURS DE LANGUES MODERNES:
Notre public est composé d’adultes et d’étudiants, venant d’Ittre,
bien sûr, mais aussi des communes environnantes.

NOS ATOUTS:
✔ La qualité de l’équipe des professeurs (unanimement
appréciée).
✔ Une ambiance familiale, sympathique, détendue.
✔ Un travail individualisé en fonction du niveau de connais-
sance de chacun (moins de 10 élèves par classe).
✔ Le coût incroyablement bas de nos cours

Organisation:
Coût : 60 euros pour 15 séances.
Rythme : 2 heures par semaine regroupées en une seule soirée
ou en journée ; soit le lundi, le mardi ou le mercrediou en journée,
selon les disponibilités.
Lieu : école communale d’Ittre (rue de Baudemont).
Moment : de 19h30 à 21h30.
Démarrage du nouveau cycle : 15 janvier
Si nos propositions vous intéressent, prenez contact d’urgence
avec le CLI, 4 rue Planchette 1460 Ittre
Informations : 067/64 73 23, info@ittreculture.be

Pour le PAC : Axel Francois
Pour le CLI : Luc schoukens

Le Petit Tram c’est
Mensuel édité par le Centre de Loisirs et d’Information
asbl, reconnu comme Centre Culturel d’Ittre, 4 Rue
Planchette à 1460 Ittre 067/64.73.23. Distribué toutes-
boîtes dans l’entité  d’Ittre.
Abonnement : 10 euros/an à verser au compte 068-
0533130-45.
Le Petit Tram, journal communautaire veut être un jour-
nal d’expression qui donne la parole à la vie associative
et à l’ensemble des habitants de l’entité d’Ittre. Les arti-
cles sont publiés gratuitement. L’équipe d’animation du
C.L.I. apporte des dossiers d’informations et réalise des
reportages sur des événements socio-culturels, écono-
miques et politiques qui ont une implication locale. C’est
l’équipe d’animation aussi qui veille à respecter les
règles de fonctionnement établies par l’assemblée
générale du C.L.I. et à respecter l’esprit pluraliste du
journal.
Le Comité d’Ethique accompagne, gère la page
expression, il est composé de Jean-Louis
Escoyez, Pierre Baucher, Claude Debrulle, Hélène
de Schouttheete et Luc Schoukens.
Conseil d’Administration du C.L.I. :
Représentants de la Commune d’Ittre :
Claude Debrulle, Lolita Iven, Ferdinand Jolly,
Jean-Paul Goolaerts, Dubois Marc, Hélène de
Schouttheete, Claude Berckmans.
Représentant de la Province :
Mélanie Mertens.
Représentant de la Communauté 
française : Daniel Roland.
Représentants de la vie associative et les
habitants de l’entité d’Ittre :
Pierre Baucher, Nathalie Lourtie, Patrick Monjoie,
Serge Magnus, Richard Cordier, Michèle Counson,
Olivier Lavianne, Jean-Louis Escoyez, Michel Nudel.
Conseil Culturel :
R. Cambier, M. Desmarets, L. Duran, G. Van Stichel, S.
de Hemptinne,B. Quairiaux, C. Authom, A. Grégoire.
Ont collaboré à ce journal :
Secrétariat : Dominique Ost, Anne Grégoire,
Claudine Simon.
Graphisme : Pascale Goffaux.
Coordination : Luc Schoukens.
Rédaction: Luc Schoukens et Ludovic Devriendt.
Merci à toutes les associations et personnes qui
nous ont transmis leurs articles.
Photos : C.L.I.
Impression : Imprimerie Delferrière Nivelles.
Merci à nos correcteurs du mois : Lolita Iven-
Abramowicz, Christine Authom, Michel Tilman, Jean-
Louis Escoyez, Michel Nudel, Michelle Penasse-
Counson

Des cours de néerlandais
et d’anglais à Ittre

Vie associative
Soeurcières
est un
Quatuor
d’Ethno
Danse-
Théâtre,
dirigé par
Sévrine
Danze des
ateliers de

Colipain. C’est elle aussi qui
est à l’initiative des Soirées
Zai-zai, les 3 ième samedi 
du mois.

Ces 4 “ sorcières “ nous propo-
sent du 8 au 15 décembre, un
“Spectacle chorégraphique et
théâtral intégrant du multimé-
dia” Des musiques ethniques
au punk rock en passant par

l’électro, l’Ethno Danse propo-
se au public une manière nou-
velle de revisiter et de sublimer
les danses ethniques en les
détournant de leurs registres
musicaux traditionnels.
En outre, elle puise dans les
différentes cultures les langa-
ges corporels traduisant au
mieux la puissance féminine.
“ SoeurCières “ se singularise
par la performance des dan-
seuses-comédiennes à incar-
ner et interpréter des person-
nages aux facettes multiples.
“ SœurCières “ se veut un
hymne à la puissance féminine,
au travers du personnage forte-
ment controversé de la sorciè-
re. Le spectacle propose de “
dé-diaboliser “ et d’humaniser

la sorcière. Il s’agit d’entrer en
résonance avec une FEMME
avant tout, qu’elle soit bien-
veillante en sorcière blanche,
maléfique en sorcière noire ou
burlesque en sorcière de car-
naval. Cette “ rencontre “ a per-
mis aux danseuses-comédien-
nes d’explorer et d’interpréter
les registres émotionnels les
plus variés : beauté, grâce,
pureté, sacré, peur, vice, haine,
humour, lubricité... “
SœurCières “ Nous sommes
TOUTES sœurs... Sorcières
depuis la nuit des Temps...

Du 8 au 15 décembre 
à l’Etable d’hôtes
(dans la grange chauffée)
www.soeurcieres.be

“ SoeurCières ” à l’étable d’hôtes

Rio Kyoto ça passe par Ittre 
Noël approche,

sapin et environnement…Le 17 novembre 2007 s’est
déroulé au C.E. des « Mi-La-
Mi », rue de Procession à
Ittre la 1ère manche du 1er
Challenge hivernal du
Cercle.

Ambiance agréable et familiale
malgré le froid. Le soleil était au
rendez-vous et tout s’est bien
déroulé.
Epreuves présentées :

Obstacle (plusieurs niveaux)
Gymkhana pour les débutants
Dressage (différents niveaux)

Nous espérons quand même
faire mieux aux prochaines
rencontres qui auront lieu les
dimanches 16 décembre, 20
janvier 2008, 17 février, 9 mars.
La remise des prix aura lieu le
15 mars lors d’un petit souper
familial.

Détails suivront.

Autres activités, outre ces 4
manches du Challenge, nos
stages de Noël / Carnaval /
Pâques, etc.

Contacts :
I. et J. Le Blicq :
0495/27.07.97 ou
0497/497.000.
milami@tvcablenet.be

Cercle équestre des « Mi-La-Mi »

Petit Tram 355 - décembre 2007

ELECTROMÉNAGERELECTROMÉNAGER
Félix André(belec.com)

Dépannage et vente 
électroménagers toutes marques 
- Je dépanne aussi les électros 
achetés en grandes surfaces.

- Remplacement boiler :
Daalderop, Ariston , Renova, etc…

0496/33 52 27

ouvert du mardi au samedi de 9H30 à 19H
❈❇❆

Un espace librairie riche de plus de 3000 titres en stock,
romans, beaux livres 

littérature jeunesse, le tout au cœur d’un salon de thé
vous proposant , outre cafés

et thés de dégustation, des smoothies,
pâtisseries, 

jus bio, soupe fraîche et glaces à la carte.
❈❇❆

A L’OCCASION DU MARCHE DE NOEL
Libr’Air sera ouvert 

le dimanche 09 décembre de 11h à 19h30.
❈❇❆

Venez découvrir notre assortiment 
de livres de noël pour les petits et 
les livres cadeaux pour les grands.

NOUVEAU À REBECQ

Libr’air,
Café Littéraire

Rue Docteur Colson 5 1430 REBECQ - 067/55 21 55

Joyeux Noël

Cuisine méditerranéenne et française 
à des prix très démocratiques

Réveillon de nouvel an le 31/12
Lunch 3 services, plats à emporter

Taverne ouverte de 10h30 à 14h30 - de 18h00 à 22h00
Restaurant ouvert de 12h00 à 14h30 - de 18h00 à 22h00

WE : 23h - Fermé le mardi et le jeudi soir
rue du Sart 51 - 1460 Ittre

067/63 70 07 - 0498/75 57 35 

La Rive 
Gauche
Taverne - Restaurant
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DECEMBRE

Du Jeudi 06 Décembre 2007 au 
Dimanche 23 Décembre 2007 - 20:15
“ QUESTIONS POUR UN PAPY”
de Raymond Pradel 
Avec Michèle Robson, Raymond Pradel, 
Xavier Dumont et Léonil Mc Cormick.
Théâtre de la Valette
Org: Théâtre de la Valette
Infos : Léonil Mc Cormick - 067/64 81 11 
lavalette@skynet.be - www.lavalette.be

Du 8 au 15 décembre 
“SOEURCIÈRES”
SPECTACLE - DANSE
Etable d’Hôtes
Org. Sévrine Danze
www.soeurcieres.be

Mardi 11 Décembre 2007 - 19:00
FORUM CULTUREL 
Relais du Marquis
Org: Centre Culturel d’Ittre
Infos : 067/ 64 73 23
info@ittreculture.be www.ittreculture.be

Vendredi 14 Décembre 2007 - 15:00
MARCHÉ DE NOËL 
Ecole libre de Virginal
Org: Ecole libre de Virginal
Infos : Sylvie Hautenauve 
067/64 78 05 - 067/64 85 48

Vendredi 21 Décembre 2007 - 19:00
APRÈS-MIDI ACCORDÉON ET SOUPER 
Salle Polyvalente de Virginal
Org: Les Pensionnés
Infos : Jean Lebe - 0472/78 02 08

Samedi 22 Décembre 2007 - 20:30
PHILIPPE CASTERMAN 
“AU TEMPS QUI RESTE”
Conte - récit et accordéon  
avec Jean-Pierre Scotte
A l’Etable d’hôtes
Org: Centre Culturel d’Ittre
Infos : 067/64 73 23 
info@ittreculture.be www.ittreculture.be

Dimanche 23 Décembre 2007 - 16:45
PROMENADE AUX FLAMBEAUX 
Surprise le long du trajet par la confrérie.
Visite du Père Noël.
Salle polyvalente de Virginal
Org: No Man’s land - El tourniket
La Confrérie du Cra stofé
Infos : Marie Vanderlinden - 0474/71 94 01
marievdl@hotmail.com

Jeudi 27 Décembre 2007 - 15:00
NOËL AU THÉÂTRE “ LE GARDIEN DE 
L’HORLOGE” »
Salle polyvalente de Virginal
Org: Centre Culturel d’Ittre
Infos : 067/ 64 73 23 
info@ittreculture.be - www.ittreculture.be

Du Jeudi 27 Décembre 2007 au Dimanche 03
Février 2008 - 20:15
“ LA BANDE À MAMY” de Raymond Pradel 
Avec Michèle Robson, Xavier Dumont, Raymond
Pradel, et Léonil Mc Cormick.
Théâtre de la Valette
Org: Théâtre de la Valette
Infos : Léonil Mc Cormick - 067/64 81 11 
lavalette@skynet.be - www.lavalette.be

Lundi 31 Décembre 2007 - 19:00
RÉVEILLON DE NOUVEL AN -  BUFFET ET
ACCORDÉON.
Salle polyvalente de Virginal
Org: le Club de l’accordéon
Infos : Jean Lebe - 0472/780 208

JANVIER

Samedi 19 Janvier 2008 - 20:30
CLAUDE SEMAL ET ERIC DRAPS 
“ SMALL BELGIAN CABARETJE” »
Spectacle délirant!
Salle polyvalente de Virginal
Org: Centre Culturel d’Ittre
Infos : 067/64 73 23
info@ittreculture.be - www.ittreculture.be

Dimanche 20 Janvier 2008 - 16:00
CONCERT DE NOUVEL AN
Double concert avec “ La Royale Harmonie
Communale de Virginal” et “La Fanfare de Pont
sur Sambre” (France).
Palais de Plume
Org: Syndicat d’Initiative et du Tourisme d’Ittre
Infos : 067/64 87 74 - info@si-ittre.be

Calendrier
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Agenda régional

Vendredi 14 décembre :
“ CONSEIL DES JEUNES “
Où et quand ? : Salle PISQ de
19h à 20h30
Au programme : Quels sont vos
souhaits pour l’année 2008 ?

Dimanche 23 décembre :
“ PROMENADE AUX 
FLAMBEAUX 
en collaboration avec 
El Tourniket et la Crastofée “
Rendez-vous Salle POLYVA-
LENTE à 17h.
Au programme : Découverte
des illuminations de Noël dans
les rues de Virginal, visite du
père Noël, contes et chants de
Noël. Chocolat chaud, vin
chaud et tarte au crastofé....
Participation : Gratuite
Ouvert aux jeunes, leurs
ami(e)s et leurs parents

Mercredi 26 décembre :
“APRÈS-MIDI JEUX 
DE SOCIÉTÉ “
Où et quand ? : A la salle PISQ
de 14h à 16h30
Participation : Gratuit
Prévoir : Des jeux de société si
possible
SOUS RESERVATION 

Jeudi 27 décembre :
“ PATINOIRE DE FOREST
NATIONAL “
Où et quand ? :
Départ gare de Tubize à 12h30
- retour 17h36 
Participation : 11 €

Prévoir : Des chaussettes de
rechange et des gants
SOUS RESERVATION

Vendredi 28 décembre :
“FILM DE NOËL AVEC CHO-
COLAT CHAUD ET GOÛTER “
Où et quand ? :
Salle PISQ de 14h à 17h
Participation : Gratuite
SOUS RESERVATION

Mercredi 2 janvier :
“ BOWLING FACTORY 
À BRAINE L’ALLEUD “
Où et quand ? : Rendez-vous
là-bas à 14h - fin à 16h
Participation : 10 € 

(Comprises 2 parties, 
les chaussures et une boisson) 
SOUS RESERVATION
SI PROBLEME DE 
TRANSPORT SONNE-MOI

Jeudi 3 janvier :
“ CINÉMA IMAGIBRAINE “
Où et quand ? :
Rendez-vous sur place 
à 13h30 - fin vers 16H30
Participation : 6,50 €

SOUS RESERVATION
SI PROBLEME DE 
TRANSPORT SONNE-MOI

Dimanche 7 janvier :
“ KARTING :
CITY KART FOREST  “ 
Où et quand ?:
Départ gare de Tubize à 9h
retour vers 11h40
Participation : 15 €

(le No Man’s Land prend en
charge le trajet 
en train et la carte de fidélité du
karting)
RESERVATION OBLIGATOIRE
AVANT LE 2 JANVIER.

Pour tout renseignement et
réservation, tu peux contac-
ter Vanderlinden Marie 
0474/71.94.01 ou encore par
marievdl@hotmail.com 
La salle PISQ se situe
Quartier du Tram à Virginal
au-dessus de la salle
Polyvalente.

Echevin de la jeunesse
T. Meunier

Educatrice de rue
M. Vanderlinden

No Mans Land
Activités de décembre, des 

vacances de Noël et de Nouvel An
✔ DÉCEMBRE

13-12-2007 à 14:00 et 20:15
VOIR LE MONDE:
« SUR LES CHEMINS DE
COMPOSTELLE »
Bruno et Maryvonne Robineau
Centre Culturel de Braine
l’Alleud – 02/384.24.00

15-12-2007 à 20:00
CONCERT DE NOËL
Traditionnel concert de Noël de
Braine-l’Alleud
Centre Culturel de 
Braine l’Alleud – 02/384.24.00

26-12-2007 à 14:30
“SANS TAMBOUR NI 
TROMPETTE”
par Christian Merveille
(Chansons de 2,5 à 7 ans)
Centre Culturel de 
Braine l’Alleud – 02/384.24.00

✔ JANVIER

11-01-2008 à  20 :00
« LES FRÈRES TALOCHE »
Pour leur 15 ans de scène,
Vincent et Bruno ont décidé de
créer un spectacle composé de
morceaux tout spécialement
choisis par leurs soins dans
leur répertoire.
Centre Culturel de Tubize
02/355.98.95

12-01-2008 à 19:00
« GOGMAGOG » 
par le Théâtre des 4 mains
(Théâtre de 5 à 12 ans)
Centre Culturel de 
Braine l’Alleud – 02/384.24.00

18-01-2008 à 20:15
« ZUCCO »
par l’Atelier de l’Ephémère
Centre Culturel de
Braine l’Alleud – 02/384.24.00

Le Conseil consultatif s’est
déjà réuni deux fois : en octo-
bre et en novembre. Nous
avons voulu dans un premier
temps recenser au niveau de
nos trois villages les associa-
tions, les personnes qui s’im-
pliquent ou se sont impliquées
dans des actions de solidarité
internationale.
Des associations nous ont

répondu et nous envisageons
de les rencontrer en janvier
2008.
Nous sommes toujours à la
recherche de témoignages de
vos actions d’aide dans le
cadre de cette solidarité.
Pouvez-vous prendre contact
avec nous ? Votre expérience
quelle qu’elle soit nous intéres-
se : que vous ayez agi dans le

cadre d’une ONG ou indivi-
duellement.

Echevin responsable :
Claude Debrulle
Présidente du Conseil :
Lolita Iven-Abramowicz
lolita.iven@skynet.be
067/21.40.77)
Secrétaire : Angel Antuna
a.antuna@hotmail.com

Appel du Conseil Consultatif 
de la « Solidarité internationale »
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Que ce soit bien clair ! Les
lignes qui suivent  et qui, sans
vanité aucune, sont de ma
plume, sont écrites dans un
respect profond pour celles et
ceux qui ne partagent pas ma
foi chrétienne et qui ont d’aut-
res motivations pour une vie
plus humaine sur notre planète.
Je viens de lire un livre dont le
titre est ‘’Prier 15 jours avec
Dom Helder Camara’’de Marie-
Jo Hazard aux éditions
‘’Nouvelle Cité’’.

Un évêque catholique qui a
vécu de 1909 à 1999 dans le
Nordeste du Brésil. Je le cite ;
‘’C’est certain, Seigneur, ta
grâce m’aurait aidé à  recon-
naître et à aimer n’importe quel
recoin de la terre où tu m’aurais
fait naître…Est-ce une surprise
si je dis que je te remercie de
m’avoir fait naître au Ceara !?
Cearenze, Nordestin (Le Ceara
fait partie de cette région appe-
lée Nordeste). L’auteur du livre
poursuit : ’’Camara a bien

conscience comme tous ses
compatriotes, d’appartenir à un
pays.’’ Ce que j’apprécie dans
cette lecture, c’est le fait que
cet évêque est attaché à sa
terre natale. Voici comment il
décrit cette région très pauvre
: ’’Sécheresse et inondations
que viennent renforcer d’autres
phénomènes sociaux. C’est
une terre d’exil. Les habitants
partent vers le Sud ou vers
l’Amazonie, à la recherche de
conditions de vie meilleures.

C’est cette terre natale que
Camara aime tant.’’ Ce que
j’apprécie encore et j’écrirais
bien surtout, c’est que Camara
aime non seulement la terre qui
est la sienne mais aussi le
monde entier. L’auteur écrit :
’’Le cœur ouvert à tous et parti-
culièrement les plus pauvres. Il
discerne en chaque personne
rencontrée le visage du Christ.
La pauvreté ne fait pas de dis-
tinction entre le catholique et le
non catholique, le chrétien et le

croyant d’autres religions ou
encore le non croyant.’’ Je tra-
duirais plus simplement que
Camara se veut le frère de tous
les humains qui vivent sur
notre terre. Et voici une pensée
qui me trotte dans la tête, vu
l’actualité dans notre pays ; la
Belgique ne serait-elle pas plus
unie si chacune et chacun
d’entre nous étaient animés
par un esprit planétaire et
humaniste ?

René Cambier

Dis donc l’Homme, vos politi-
ciens sont devenus fous ou
quoi ???

Depuis le temps qu’ils discu-
tent, qu’ils papotent, qu’ils font
des compromis, qu’ils savent
que les  Flamands et les
Wallons sont différents, que
l’homme et la femme se com-
plètent et ne se remplacent
pas, que les lois sont faites
pour être respectées, que si
elles ne le sont pas c’est qu’el-
les n’ont pas raison d’être, ou
qu’elles sont mal rédigées et
qu’à tout le moins elles sont

inefficaces, qu’en tout état de
cause ils( les hommes poli-
tiques) n’ont de raison d’être
que s’ils respectent eux-
mêmes les lois qu’ils ont édic-
tées, bref, que la société qu’ils
disent servir est composée
d’autant de problèmes qu’il y a
d’individualités,et que par
conséquent il n’y a pas Une
manière de gérer la chose
publique mais Des manières de
le faire, que quoi qu’il arrive il
faut tenir compte de tous et de
toutes, et que c’est ça qui est
leur devoir, leur travail, que plus
ils se butent plus ils s’extrémi-

sent, plus ils se compliquent la
vie….. ouf ! je l’ai dit, sans
respirer, tu vois je pourrais faire
politicien, non ?

Tu pourrais, en effet, je n’ai pas
retenu tout ce que tu as dit, j’ai
à peine pigé le quart de la moi-
tié, mais je vais relire et
essayer de digérer. En tout état
de cause, c’est vrai qu’ils com-
pliquent les choses, et au plus
ils les compliquent au plus ils
se sentent indispensables.

A propos, c’est vrai que vous
les Hommes vous aboyez, euh,

pardon, vous ne parlez pas de
la même manière au nord,
qu’au sud, à l’est qu’à l’ouest ?

En effet, il y a dans le monde
des centaines de langues, et
peut-être même des milliers de
langues différentes, mais cela
n’a jamais empêché ceux qui le
veulent vraiment de communi-
quer, de se comprendre, de se
respecter. De plus, nous vou-
lons nous occuper de l’évolu-
tion de la planète, alors tu vois
la frontière linguistique c’est
vraiment ridicule.

Tu sais l’Homme, j’ai l’impres-
sion que ce que vous appelez
intelligence est en train de se
muer en indigence ou pire
encore en dégénérescence, il
est grand temps pour vous, et
pour nous que vous entamiez
une régénérescence de vos
neurones, allez viens, on va
manger un  peu de poisson,
c’est bon pour la phosphores-
cence.

Michel Nudel

Notre planète…

Novembre 2007 - En promenant l’Homme.

Vu les nombreux départs et
arrivées du samedi, le challen-
ge annuellement disputé le 21
juillet s’est joué le 20. Cela a
permis à celui qui terminait son
séjour le samedi d’y participer.
A 14h30, alors que je me ren-
dais au terrain de pétanque, j’ai
salué Madame Pla, directrice
du camping, qui prenait le frais
et un peu de repos bien mérité.
Immédiatement elle m’a dit : “
Je vous y  conduis “ et m’a
emmené à bord d’un véhicule
électrique du camping. Sous
les applaudissements des
joueurs présents, elle m’a
déposé devant mon challenge,
coupes et médailles  offertes
par la direction. A plus de 82
ans, j’étais très ému. Le
concours a réuni 22 triplettes,
un peu moins que l’an dernier,
à juste raison, certains dési-
raient passer leur dernier jour
de vacance à la plage, 35°C
sur le sable, 23°C dans l’eau.
La décision de jouer le 20 a été
bénéfique à mes cousins Yves

et Ludovic Sampot et mon ami
Michel Boutefeu. Ils ont rem-
porté la finale pour la seconde
fois. Michel très précis à la
pointe, Yves capitaine très
régulier, mais alors Ludo, quel
panache aux tirs. Bravo le
KikiTubizien.
Monsieur Roger Pla a remis le
challenge, coupes et médailles
avec ses félicitations, lançant

en boutade “ encore et toujours
ces Belges “, ajoutant immédia-
tement qu’il était ravi car étant
le 1er client à l’ouverture du
camping en 1964 et Belge, j’ai
fait connaître le Brasilia à de
nombreux compatriotes.
D’ailleurs cette année, j’ai été,
ainsi que d’autres Belges du
Brasilia, interviewé par Radio
France Bleue Roussillon.

C’était même capté chez nous
à Ittre et j’en étais très heureux.
A mon tour, j’ai remercié Roger
et tous les participants. Très
ému, je trouvais mal mes mots
car des challenges annuels
attribués à Messieurs René
Pla, Emile Palanque, et Marcel
Rodriguez que j’ai tous connus
au Brasilia, j’étais depuis cette
année le seul survivant. J’ai
offert aux finalistes, à Roger,
Yann et Dominique excellent
dans le rôle de cadreur, mon
porte-clef souvenir du challen-
ge 2007, avec l’espoir d’être
toujours là, ... l’an prochain ?
Résultats de la Finale :
Vainqueurs (13 à 12) : Yves et
Ludovic Sempot, Michel
Boutefeu (Rocherfort). Vaincus:
Michel (Paris), Pascal et Dylan
(Lens). Consolante:Vainqueurs
par Fanny (13 à 0): Jean-Luc
Lelandais (95-Sannois),
Eugène (“ Gégène “) et Marcel
(“ Le cyclo “). Vaincus: Jean-
René Tonsusu (10-Villy-Le-
Maréchal), Michel Detre (“ Le

Belge mal aimé “) et Gérard
Liénard (59-Aulnoye Aymeries).
Quand je vois notre crise, si
longtemps après nos élections,
une vraie guerre de langage et
de régions, je suis très heureux
que mon challenge se déroule
le jour de notre fête nationale.
Ce jour là, au camping, l’on voit
de nombreux emplacements
avec guirlandes et drapeaux
belges, wallons, flamands et
bruxellois sont gais et heureux.
Plusieurs sont maquillés ou
portent la casquette tricolore,
des diables rouges, certains
même, avec le pastis et les biè-
res entament quelques phra-
ses de notre hymne national. A
l’étranger, c’est beau, cela
donne chaud au cœur. Vive la
Belgique et les vacances.

Marcel Latinis

Nous avons reporté cet arti-
cle par manque de place
dans nos précédentes édi-
tions.

Challenge Marcel Latinis, Camping Brasilia, le 20 juillet 2007

Si, au point de suspension du
souffle, cette seconde de fin
d’expir où tout semble s’arrêter
et se figer…

Si, à ce moment de contraction
qui m’enserre, à ce moment
interpellant et douloureux de
mon histoire, je pique du nez –
sans avion ni pollution – en
descente vertigineuse au cœur
de moi-même, je vois loin, bien
loin…

Je « remonte » à reculons le
« temps du dedans » !

J’atteinds cette zone d’ombre,
de froid, de caché, de refoulé
où peur, solitude, absence,
recroquevillent et entravent cet
« enfant magique » oublié.
Cet enfant destiné à être roi de
son royaume !

Dans mes deux mains d’adulte,
prendre cet enfant et le
réchauffer.
Le conforter dans ses valeurs,
lui rendre sa magie.
Entamer avec lui la remontée,
cette ascension vers le jour et
le soleil.

Démêler, désamorcer, éclaircir,
conscientiser toutes les étapes
de cette remontée.

C’est dans le mouvement de
vie que ce mouvement renaît
de l’inspir, le bien être de la
dilatation, de l’expansion.

Cet air vivifiant de Lumière et
de liberté intérieures s’appelle
« Bonheur » ! 

Chantal Van Lierde

Respiration
«Au«Au

TTemps emps 
qui reste»qui reste»
Samedi 22 décembre 

20h30
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Succès de foule pour le
concert de Dick Annegarn
au palais de Plume le 16
novembre passé. Plus de
430 personnes se sont
déplacées pour applaudir
l’artiste néerlandais. Celui-ci
a offert au public quelques
grand classiques, mais sur-
tout de nouvelles chansons..

Salle comble pour la première
activité de la semaine sans TV
ce 16 novembre passé ! Plus
de 430 personnes se sont
donné rendez-vous dans la
grande salle du Palais de
Plume pour écouter Dick

Annegarn, auteur-composi-
teur-interprète aux 30 ans de
carrière. Preuve qu’il est indé-
modable, c’est un public hété-
roclite allant de 7 à 77 ans qui

est venu applaudir l’artiste. Sur
fond de blues ou de jazz, les
textes de Dick Annegarn ont
fait mouche face à des ittrois
attentifs.
Durant plus de 2 heures, ce
maître de la guitare et des mots
a parcouru tout son univers
musical. Et il nous aura fait
voyager ! Alternant les ballades
et les morceaux plus éner-
giques, il a emmené le public
en Angleterre (le blues de
Londres), aux Pays Bas
(Théo), en Tchéquie (les
tchèques) pour revenir à Ittre,
pêcher dans le Ry Ternel
(Pauvre pêcheur). Malgré les
problèmes sonores (principale-
ment du côté droit de la salle),
les arrangements épurés des

cuivres ont mis l’ambiance qu’il
fallait pour profiter de sa poésie
et de sa voix si caractéristique.

Quelques fans ont regretté qu’il
n’ait pas interprété les grands
classiques comme Sacré
Géranium ou Mireille. Mais
résumer en 2 heures une vie
consacrée à la musique est dif-
ficile. Dick Annegarn a du faire
un choix dans son immense
répertoire. Et, comme il l’a gen-
timent fait remarquer dans une
boutade entre deux chansons,
un artiste n’est pas un juke
box....

Mais trop fier d’être citoyen
d’honneur de notre capitale, il
n’a pas oublié d’interpréter le

célèbre Bruxelles, qui a permis
à quelques inconditionnels de
chanter avec lui.
Belge de cœur, Dick Annegarn
a bien fait ressentir son atta-
chement à notre pays. Et il n’a
pas manqué de pratiquer ,entre
ses chansons,l’humour propre
à notre plat pays : piquant et
plein de non sens. Quand un
spectateur lui demande quelle
est la marque de sa guitare, il
répond : c’est une copie. Mais
les copies, c’est comme
Johnny Hallyday, parfois c’est
mieux. Chanteur atypique, Dick
Annegarn ne doit pas n’inquié-
ter à ce sujet : il est unique...

Simon Gerard

Dick Annegarn au Palais de Plume pour la semaine sans TV

Chers clients, 
Pendant la période des fêtes, 
le restaurant l’Imprivé modifie

ses horaires d’ouverture : 
ouverture 

du mercredi 19/12 au samedi 22/12/2007 
du vendredi 28/12 au samedi 29/12/2007

le lundi 31/12/2007 (réveillon sur réservation)
du vendredi 4/01/2208 au samedi 05/01/2008

fermeture 
le mercredi 26/12 et le jeudi 27/12/2007
le mercredi 02/01 et le jeudi 03/01/2008

Un service traiteur est proposé 
pour le 24/12 et le 31/12/2007.

Les menus sont à consulter au restaurant
Commande une semaine à l’avance

Rue du Rouge Bouton 59a
1460 Virginal 067/84 40 40

Restaurant 

l'ImprivéTranche de foie gras maison et sa 
confiture d’oignons.

ou
Saumon fumé d’Ecosse tranché par nos soins.

ou
Six huîtres fines de claire.

❃
Demi homard à l’huile d’olives, tomates et

basilic
( !!! petite pointe d’ail dans la préparation !!!)

ou
Demi homard au coulis d’écrevisses

ou
Gâteau de saint jacques et champignons des

bois
Émulsion à la ciboulette. 

❃
Trio de médaillons de faon flambé à l’armagnac

Chicon braisé, mousse de céleri, 
poires  et airelles

ou
Filet de turbotin en habit de poireaux

Crème à l’échalote et Noilly
Pomme de terre écrasée.

❃
Notre bûche au chocolat croquant

Toute l’équipe de l’abreuvoir vous souhaite 
un joyeux Noël et une merveilleuse année 2008 !

Nous vous proposons pour votre réveillon de Noël un
service traiteur à emporter et prêt à réchauffer.

Qualité, fraîcheur et produits du marché 
sont les ingrédients que nous 

vous suggérons pour bien réussir vos réveillons !

L’abreuvoir

Le 24 décembre en traiteur uniquement : 45 €
Le 25 décembre à l’abreuvoir, apéritif, vins et  café inclus : 65 €

Si vous désirez d’autres préparations, n’hésitez pas à nous contacter !
Restaurant l’Abreuvoir,2 rue Basse 1460 Ittre.

Tél :067/64.67.06, fax :071/85.40.19

Syndicat d’Initiative
Voici quelques images du marché de Noël et de la fête de la Sant Eloi

Samedi 8 décembre 

et dimanche 9 décembre,

contes 
pour les enfants
Contes d’hivers et 

du temps de noël,
par Claudine HARTS.

De 15h à 16 h,

réservation souhaitée.
Prix : 5 euros, comprenant

le conte et un goûter pour 

chaque enfant inscrit.

Libr’air, Café Littéraire
Rue Docteur Colson 5 

1430 Rebecq - 067/55 21 55
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Enfants

CHACHAUFFUFFAAGE -  SANITGE -  SANITAIREAIRE

TTORDEURS ORDEURS 
Patrick

Sprl 

Tél. Fax. : 067/64 72 82
Rue de Fauquez 21 A -1460 ITTRE

Installation - Entretien
Dépannage Rue du Bon Voisin, 77 -1480 Oisquercq

067/64 65 93 - 067/64 71 77
0477/444 002 - 0475/963 151

Entreprise
Serge CAPPOEN & FILSCAPPOEN & FILS

Ardoisier - Zingueur

PLAPLACE CE AAUX FLEURSUX FLEURS
Magasin de fleurs naturelles

Grand Place 8 à 7090 Braine-Le-Comte
Tél. : 067/55 32 10 - Fax. : 067/56 11 00 

mivan@skynet.be

Micheline et Alain Ramael
Prise en charge complète avec discrétion - Service soigné

Funérarium, fleurs, articles et monuments funéraires
Contrats de funérailles et volontés

Ets Lambert & fils
rue Basse Hollande 30 1460 Ittre
067/64 62 28 - 067/64 66 24

ENT. DE TOITURES ET ZINGUERIES

Maréchal - Ferrant 
1461 Haut - Ittre 
GSM 0477/264 374

D A V I D
GODEAU

B && CCB && CC Benoît Pire
ELECTRICITÉELECTRICITÉ

Haut-Ittre 067/21 51 98

Installation - rénovation
industrie & privé - conseils & réalisation 

Au Bazar
DÉCORATION - ATMOSPHÈRE - EVÉNEMENTS

RUDI HANNON

Heures d’ouvertures
le lundi et mardi sur RDV - le mercredi de 14h à 18h30
le jeudi et vendredi de 9h30 à 12h30 et de 14h à 18h30

le samedi de 9h30 à 14h

rue de la Station 28 Braine-le-Château
02/366 37 46 - 0475/46 24 39

www.aubazar.be

26 www.ittreculture.be

PPAUL-HENRAUL-HENRYY
LEJEUNELEJEUNE

ITTRE
GSM : 0477/880 028 - Fax : 067/64 70 70

Aménagement de terrasses
Plantations

Tailles et abattages
Etude, réalisation et entretien

de vos espaces verts

ENTREPRENEUR DE JARDINSTél. et Fax : 067/64 80 35

VIRVIRGINGINAL MAZOUTAL MAZOUT

Petit Tram 355 - décembre 2007

Découverte du monde 
fascinant de la jungle, de 
sa faune et de sa flore,
au travers
- des parcours d’aventure ;
- des jeux, des sports;
- la confection de costumes et
de décors;
- des contes, des chants, des
bruits
- de la musique et de la danse

Activités de 9h00 à 16h00.
Garderie gratuite de 8h30 et à
17h00.
Prix : 60 Euros. Les enfants
amènent leur pic-nic.
Les activités se déroulent en
salle et à l’extérieur.
Lieu : Salle Pas à Pas, 
rue Bois de la Houssière, 20 
1460 Virginal - Ittre
Attention, le nombre de 
places est limité.
Renseignements et 
inscriptions :
Sophie Noach 067/64.90.64 
et 0477/66.53.32
www.pasapas.be 
pasapas@skynet.be

Pas à Pas
Stage Noël

Aventures dans la jungle
LES 24, 26, 27 ET 28 DÉCEMBRE

Enfants de 3 à 7 ans

À l’occasion de la fête d’Halloween, les enfants de 3e maternelle
de l’école communale de Virginal ont sorti leurs plus beaux dégui-
sements et ont invité leurs petits copains. Ils se sont retrouvés
autour d’un plat de délicieuses crêpes et de jeux préparés par les
plus grands. De quoi passer une chouette après-midi !

Ecole communale maternelle de Virginal
La fête aux fantômes,
monstres et sorcières

Le Comité des « Sorcières de
Huleu » remercie la centaine
de bénévoles, les membres de
l’A.I.S., la Police et
l’Administration Communale
d’Ittre qui ont contribué à la
réussite de l’édition 2007 du
parcours de l’horreur à Huleu.
En effet, sous un ciel étoilé,
près de 2.000 visiteurs ont
déambulé dans le bois Tricot
la nuit du 31 octobre.
Au détour des sentiers, on
pouvait croiser la « Mort »,
des créatures sauvages très
velues, d’affreux zombies aux
mâchoires sanguinolentes ou
encore apercevoir la jeune
Samara sortant de son puits.
Pendant que les uns circu-
laient entre les tombes d’un
cimetière où résonnaient des
cris à vous glacer le sang,
d’autres s’efforçaient d’éviter
de respirer sous une panoplie
d’os puants. Les plus témérai-
res osaient pénétrer dans l’an-
tre du comte Dracula ou s’a-
venturaient dans une salle
d’urgences investie par un chi-
rurgien fou et sanguinaire.
Espérant être soulagés en
arrivant près de Père-Noël ou
dans une garderie pour
enfants, les visiteurs devaient
vite déchanter en devinant les
intentions réelles des occu-
pants.
Merci à tous et à l’année pro-
chaine.

Halloween à Huleu avec les sorcières
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COLUMBE - 2007
(Equateur)

Les villages sont désencla-
vés
Grâce aux sommes récoltées,
en janvier 2007, lors de la cam-
pagne Iles de Paix dans nos
communes d’Ittre et Braine-le-
Château et du subside commu-
nal de Braine-le-Château, les
villageois des hameaux de
Columbe peuvent maintenant
commercialiser leurs surplus
de production vers les marchés
régionaux voisins.
Depuis 5 ans, Iles de Paix
donne un petit coup de pouce
aux 320 familles paysannes
locales. La formation de techni-
ciens paysans a permis assez
vite d’augmenter les rende-
ments agricoles et d’améliorer
le cheptel. Pour vendre la pro-
duction, il fallait encore trouver
le moyen de la transporter jus-

qu’aux marchés voisins.
Une dizaine de Km de route ont
donc été construits. Tout le
monde s’y est mis: les commu-
nautés indiennes se sont orga-
nisées en “mingas”(1) pour
élargir et ouvrir des chemins; la
province a mis à disposition
son personnel technique et ses
équipements (bulldozers, trac-
teurs, camions, excavatrice),
jusqu’à 17 machines à certai-
nes périodes; Iles de Paix a
couvert les dépenses de carbu-
rant, la réalisation d’un petit
pont et des dispositifs de drai-
nage.
Lors de la construction du der-
nier tronçon, celui de Santa Fé
Puente jusqu’à “Santa Fé
Capilla” les travaux ont dû être
interrompus. A 40 km de là, le
volcan Tungurahua est entré
violemment en éruption. Le
Conseil provincial a dû dépla-
cer ses machines dans les

zones proches du volcan.
Les travaux de la route ont
repris en novembre. Sauf nou-
vel évènement imprévu, ils
devraient être terminés actuel-
lement.
88 % de ce projet ont été finan-
cés par Ittre et Braine-le-
Château.

Construction du pont à Santa
Fé, tout le monde s’y met

Las Rosas - 2008
(Equateur)
Une cantine scolaire
Las Rosas est un petit village
reculé de 505 habitants perdu
dans les hauteurs de La cor-

dillère des Andes à quelques
km au sud de Pallatanga. Cette
région  est une des plus pauv-
res du pays.
89 enfants encadrés par 3
enseignants fréquentent l’éco-
le. L’école possède trois salles
de classe et dispense un ensei-
gnement sur 6 années scolai-
res. En Equateur, l’état investit
beaucoup dans l’enseigne-
ment.
Pour lutter contre la tendance
des familles les plus pauvres à
envoyer leurs grands enfants
aux champs plutôt qu’à l’école,
l’état a mis sur pied un pro-
gramme d’alimentation scolai-
re. Pratiquement l’état fourni
des aliments de base et contrô-
le le bon fonctionnement du
programme, le comité des
pères de famille s’organise
pour fournir les autres aliments
et les mères de famille à tour
de rôle préparent les repas.
L’établissement scolaire met un
local à disposition.
A l’école de Las Rosas, il n’y a
pas de cantine ce qui engendre
de sérieux problèmes d’hygiè-
ne.
Le comité des pères de famille
à demandé l’aide d’Iles de Paix
pour construire une cantine. Ils
s’engagent à effectuer en “min-
gas”(1) les travaux ne nécessi-
tant pas de main d’œuvre qua-
lifiée, à donner une participa-
tion de 10 $ par famille et à
héberger et nourrir les ouvriers
spécialisés pendant la durée
des travaux.

Iles de Paix fournit les maté-
riaux de construction, l’experti-
se  et l’assistance technique
spécialisée. Le coût de réalisa-
tion est de 12.180 $.
Ce bâtiment sera construit
comme une salle polyvalente et
servira également pour d’aut-
res activités communautaires.

(1) Mingas. Dans la culture
indienne, les “mingas” sont des
travaux collectifs effectués un
jour précis de la semaine pour
aménager un bien commun. Un
membre de chaque famille y
participe. Les journées de
“Minga” sont organisées en
tenant compte des activités
agricoles de chacun.

Objectif 2008 de la campagne
Iles de Paix (à Ittre et Braine-le-
Château) et de la Commission
Tiers-Monde de Braine-le-
Château:

Rassembler les 12.180 $
nécessaires à la construction
de la cantine scolaire de Las
Rosas

Nous pouvons les aider en
participant à
la 38ème campagne ‘Iles de
Paix’
11, 12 et 13 janvier 2.008

ou en versant au compte Iles
de Paix 000-0000049-49
avec la mention “Braine-le-
Château”
(Une attestation fiscale sera
envoyée pour tout don attei-
gnant 30 Euros)

ou en acceptant de consacrer
1 ou 2 h à la vente de modules
(nous cherchons encore
quelques bénévoles)

R. Meert, M & R de Ghélin, A. &
R. Mior, A. & P. Perniaux
02/366.07.24

Études - Réalisations - Entretien

Pelouses - Plantations - Clôtures

Tailles - Abattages

Terrassement - Aménagement de terrasse
Études - Réalisations - Entretien

Pelouses - Plantations - Clôtures

Tailles - Abattages

Terrassement - Aménagement de terrasses

PIERRE STRYCKMAN
Jardins - Espaces verts - PiscinesJardins - Espaces verts - Piscines

GSM : 0475/28 50 42 
Tél. : 067/64 66 29 - Fax: 067/33 19 96

Inspection par caméra - Détecteur de tuyaux
Industrie & Privé - Dépannage 24/24h

GODGODARART T 
SERSERGEGE

Vidange - Nettoyage
Débouchage - Curage

Rue Mon Plaisir 2/1 -1460 Virginal
0477/24 71 66 - www.sergegodart.be

Conseils en 
Fusions & Acquisitions

Transmission d’entreprises

baucher@thalesconsult.com
0475/93 54 15

Toitures
Zingueries
Petites réparations

56, Rue du Vieux Pavé d'Asquempont 1460 Ittre
067/87 84 53 - 0479/220 890 - www.abri-toit.be

Vincent Van Parys

Dexia Nivelles - Tubize scrl
Agence Ittre/Virginal

Placements - Assurances
Crédits aux particuliers

Indépendants - PME

067/64 51 40 - Fax 067/79 40 59
rue du Moulin à Vent - VIRGINAL

Le spécialiste immobilier 
de votre région
Tél. : 067/ 21 33 34

Bureau
Paris S.A.

Efficacité
Compétence

Estimation gratuite
Bureau Paris

4 Place de l’abreuvoir
1400 NIVELLES

Tél. : 067/ 21 33 34 Fax 067/22 08 92
www.bureau-paris.com
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Divers
Projets Iles de Paix

soutenus par Ittre et Braine-le-Château
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O Plomberie - Zingerie
O Installations Sanitaires
O Traitement de l’eau
O Economie d’eau - Distributeur 

accessoires Eroperl pour douches 
et robinets

Dany SanitairesDany Sanitaires

0479/459 839 - 067/64 92 53 (soir)
dany.sanitaire@skynet.be - www.danysanitaires.be

rue Bruyère de Virginal, 121 - Virginal
Cabinet diététique - Chantal VAN LIERDE

36 rue G. Vervueren 1460 VIRGINAL 067/64 64 37

Massage relaxant du dos
Réflexologie plantaire

Reiki

Show room ouvert : Le mardi de 14h à 21h
Du mercredi au samedi de 10h30 à 18h

Chaussée de Mons, 58 1430 Rebecq (Quenast)
067/64 63 64 - www.eyndels.be

Depuis 1941

Piano neuf à partir de 2.500 €.
Location/achat à partir de 50 €. par mois

Plus de 35 pianos en exposition !
Expertise – Accord - Restauration - Déménagement 

www.ittreculture.be

Ateliers et siège social
Rue de Tubize 12

1460 Ittre - VIRGINAL
Tél. 067/64 79 00
Fax. 067/64 73 03

Gascard G.S.C. sa
Constructions métalliques

Ferronneries contemporaines et métalliques

Seepower sprl - ZONING DE VIRGINAL
Rue de Tubize 28 -1460 ITTRE 067/64 91 78

Atelier traiteur
Service de location

Les salles et tout le matériel 
pour vos fêtes

Petit Tram 355 - décembre 2007

Divers
Voilà dix ans que Mme
Francoise Roumat et son
équipe animent « Le Palais
de Plume » cette prestigieu-
se salle de réception et de
banquets située rue Haute à
Ittre. C’est en décembre
1997 que l’ancien «
Wauxhall » a réouvert ses
portes après une rénovation
talentueuse qui a permis de
revaloriser le patrimoine
ittrois.

Depuis ce sont des dizaines de
fêtes d’entreprises, de fêtes
privées, de mariages qui s’y
sont déroulés et qui ont permis
de contribuer à la renommée
d’Ittre.

L’ancien « Wauxhall » était la
salle des fêtes du château
d’Ittre. Il a permis à de nomb-
reux ittrois d’y danser durant
des décennies.

« La rénovation orchestrée par
les époux Stallaert a été faite
dans le respect du lieu. La
décoration prestigieuse et gra-
cieuse à la fois ravit les visi-
teurs. Sa beauté n’a pas pris
une ride. Le charme opère. Il
s’agit d’un théâtre lyrique où
des générations ont dansé et
continuent à le faire aujourd’hui
», nous précise M me Roumat.
Les organisateurs viennent de
toute la Belgique mais bon
nombre d’entre eux sont de la
région des environs d’Ittre,
entre Bruxelles et Charleroi.

Parmi les événements remar-
quables, je citerai : les specta-
cles avec les finalistes du
concours reine Elisabeth orga-
nisés par fortis, la haie d’hon-
neur réalisée par 100  Harley
Davidson, les Gilles de Binche
qui ouvrent le chemin aux
mariés, la fanfare de Dixmude

qui conduit les invités à l’entrée
de la salle, les prestations artis-
tiques de José Van Dam, de
Toots Tielemans, le Jardin
transformé en bains de
Versailles,….

Nous sommes également très
heureux de pouvoir apporter
notre soutien aux événements
culturels locaux, dont le
concert de Dick Annegarn ,
dernier en date. Le prochain
sur la liste sera le concert de
nouvel an proposé par
l’Harmonie de Virginal.

En tant que salle de banquets
et de réception nous jouons un
rôle économique actif. Notre
PME emploie du personnel
fixe. Notre service traiteur
opère à partir d’Ittre. Il est vrai
que la venue du public amène
aussi quelques désagréments
en terme de parking. Nous

avons cependant le souci du
respect des riverains par notre
clientèle. Nous avons en tout
cas l’impression que la cohabi-
tation se passe de mieux en
mieux. Pour les riverains
directs, les suites des mariages
constituent une réelle curiosité.
Avec notre entreprise nous par-

ticipons également à la dyna-
mique ittroise. Nous espérons
encore pouvoir y contribuer
pour les dix prochaines
années. »

Propos recueillis par 
Luc Schoukens

Le palais de plume a dix ans

Quelle belle soirée passée
avec ma petite fille Chloé dans
les rues de VIRGINAL, pour la
très belle fête d’halloween.
Le trajet d’Hennuyères à
Virginal valait le détour. Mille
fois merci.

Michel LACROIX

Mamy de la petite Chloé, je
voulais simplement dire que j’ai
passé une soirée magnifique et
quel ne fût pas mon étonne-
ment quand à la fin du cortège
les animateurs de la soirée ont
ouvert les portes de leurs mai-
sons! Merci.

Mamy LACROIX

J’aimerais revenir sur les sor-
ties des enfants pour la fête
d’halloween. Premièrement à
Ittre grâce à  Marie
Vanderlinden et après dans
Virginal avec la complicité de
notre  esthéticienne  et de
notre boulangère. Nous disons
toujours qu’il ne se passe rien

dans les petits villages mais
grâce à des gens comme ça,
c’est tout le contraire. Merci à
eux et à l’année prochaine
j’espère.

La famille 
DELESTIENNE Olivier

A Virginal A FauquezHalloween

Françine Roumat aux “commandes” du Palais
de Plume
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Réparation - rénovation
Travaux de toiture divers

Rénovation et aménagement
Travaux de carrelage

rue Basse 26 - 1460 Ittre
Michel MORTIER
Directeur d’agence

Tél. : 067/64 55 40
Fax : 067/64 55 48

29

L’Etable d’Hôtes
Ferme de Samme

SALLE DE FÊTES ET DE BANQUET
ORGANISATION D’ÉVÉNEMENTS

rue de Tubize 4B - 1460 VIRGINAL
067/78 06 70 - 0497/415 421 - 0494/652 753

letabledhotes@skynet.be - www.letabledhotes.be

TABLES D’HÔTES
TOUS LES VENDREDIS

DÈS 19H30

Reno CornerReno Corner

19 rue du buré - ITTRE
0477/728 208

Dépannage urgent - travail soigné
Devis gratuit

Dépot - Design
C O N T E M P O R A R Y

F U R N I T U R E  &  A C C E S O R I E S

19 Quai du Hainaut - 1080 Bruxelles - 02/502 28 82
www.depotdesign.be

Ouvert du mardi au samedi

de 10h30 à à 18h30

HEURES D’OUVERTURES

Lundi, mardi, jeudi de 9 à 12h30 
et de 13h30 à 16h00

Mercredi de 9 à 12h30
Vendredi de 9 à 12h30

de 13h30 à 18h30
Samedi de 9 à 12h30

www.ittreculture.be

Une équipe pluridisciplinaire :
vous accueille, vous écoute, vous informe en toute confidentialité et  dans
le respect du secret professionnel.
● vous propose des consultations sociales (gratuites)
● des consultations conjugales* pour adultes et ados 

en individuel ou en couple
● des consultations psychologiques* pour enfants, ados 

et adultes en individuel ou en famille
● des consultations médicales* (contraception, test de grossesse, 

dépistage des M.S.T., pilule du lendemain, 
traitement de la ménopause, ...)

● des consultations juridiques* (droit de la famille et droit des jeunes)
● des consultations de médiation familiale* (négociation et mise par 

écrit d’un contrat amiable à propos d’une séparation, d’un divorce, 
d’un conflit familial, ...)

* prix limités et adaptés.

Centre Pluraliste Familial

Rue de la Déportation 13 1480 Tubize  
Tél/Fax: 02/355 69 45

Culture

Verres décoratifs/Sablages - Portes et Ensembles sécurit
Miroirs - Tablettes - Tables...

Vitrages isolants / anti-effraction
Châssis - portes PVC / Bois / Alu - Pose de double vitrage

Ouvert le samedi
Crystal Glass Show-room Laurent-Eric Dubois

29b, Chaussée de Charleroi -1380 Lasne
5, Rue de Bois d'Hongrée -1460 Ittre

02/385 04 00 - Fax : 02/385 04 10 - 0477/651 906

Crystal
Glass

Show - room DEVIS 
DEVIS 

GRAGRATUITSTUITS

PPRROODDUUIITTSS VVEERRRRIIEERRSS
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de Raymond Pradel
« Questions pour un Papy »…
LA SUITE ! Charlotte a gagné
le concours Super Mamy. Elle
aussi, est partie « comme ces
stoeffers de touristes, faire le
lézard à Torrémodelbrol ».
Arrive un homme tout de noir
vêtu : Prosper Debluts… Un

retour qui s’annonce bien mou-
vementé pour notre pauvre
Charlotte… 
du 27 décembre 2007 au 3
février 2008

Avec Michèle Robson, Xavier
Dumont, Raymond Pradel,
Léonil Mc Cormick

Théâtre de la Valette

une comédie de Raymond
Pradel 

Dans la veine de
«Bossemans et Coppenolle»
et du «Mariage de
Mademoiselle Beulemans»,
«Questions pour un Papy !»
marque le retour en force de
la comédie bruxelloise.
Les temps ont cependant
changé. Nous sommes bien
en 2006, au temps des GSM,

des jeux télévisés et des
écrans larges. Mais la recet-
te de la gueuze reste la
même – même si elle est
concurrencée  par la
Maredsous blonde - comme
celle du rire sur scène. Et un
homme reste un homme….

Comme décor, le « Bon Accueil
», un « echte Kavitche », tra-
duisez un vrai bistrot bruxellois,
tenu par Charlotteke et déserté
en cette période d’été finissant
par ses clients habituels en
train de se dorer à la Costa
Brava.

Fidèles au poste, deux habi-
tués et bons amis, Gustave,
pensionné de l’administration,
et Albert, pensionné des

Chemins de Fer. Cette
Indéfectible amitié sera cepen-
dant mise en péril le jour où
Albert se met en tête de partici-
per à un célèbre jeu télévisé
dont il se voit déjà sur le
podium. L’affrontement  ne se
déroulera pas seulement dans
les studios de télévision. Il trou-
vera de larges échos rocambo-
lesques devant quelques bois-
sons dont la fraîcheur sera bien
nécessaire à ramener le calme
dans les esprits de nos deux
compagnons.

Du 6 au 23 décembre
Avec Michèle Robson,
Raymond Pradel et Léonil Mc
Cormick - mise en scène
Xavier Letroye

« Questions pour un Papy »

« La Bande à Mamy » 

Au Théâtre 
de la Valette
067/64 81 11  

www.lavalette.be 

Pour vos publicités :
Le Petit Tram 067/64 73 23

Nous inaugurons un parte-
nariat culturel avec le
Wauxhall, le Centre Culturel
de la ville de Nivelles en
vous proposant le spectacle
Sinfonia Eroica de la cho-
réographe Michèle-Anne de
Mey. Rendez-vous le vendre-
di 25 janvier à 20H
La séance sera suivie d’une
réception et d’une rencontre
avec les danseurs.
Nous vous proposons cette
sortie culturelle au prix de
15 €. Vous devez impérative-
ment réserver vos places 
via le CLI au 067/64.73.23.

« Un feu d’artifice ! C’est la
première image qui vient à
l’esprit pour évoquer la reprise

de Sinfonia Eroica au Théâtre
varia.
(…)
Un mélange d’énergie, de plai-
sir, de légèreté qu’on croyait
impossible à reproduire. Elle y
est pourtant magnifiquement
parvenue.
(…)
L’autre évidence de Sinfonia
Eroica, outre la fusion totale
avec la musique de Bach, de
Beethoven et de Jimi Hendricx,
c’est la notion de jeu, de plaisir,
de complicité.
(…)
On s’émerveille de ces mouve-
ments si caractéristiques où
les bras semblent entraîner le
reste du corps, de ces glissa-
des exubérantes dans la
séquence aquatique finale, de
ces petits moments de ten-
dresse lorsque des couples se
forment. Et ceux qui eurent la
chance de découvrir la création
en 1990 n’en reviennent pas de
retrouver le même plaisir, la
même magie qu’à l’origine.
Avec à la sortie, la même réac-
tion qui en dit plus long que
tous les longs discours : un
immense sourire sur le visage
de tous les spectateurs. «

Jean-Marie Wynants

Le Soir du 16 novembre 2006.

Spectacle de danse avec le CLI ?

Sinfonia Eroica au
Wauxhall à Nivelles
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Ouvert :
Du mardi au samedi de 9h à 12h et de 14h à 18h
Le dimanche de 10h à 12h
Fermé : le lundi et les jours fériés
Carburants : 24h/24h
Carburants moins chers

Boissons - cigarettes
Carburants
Pétrole de chauffage

LINE MÉTLINE MÉTALAL
Menuiserie métallique

Pierre PRIN-DERRE

34 Rue de Fauquez -1460 Ittre
Tél/Fax 067/64 81 86

RUE RUE TTOÛNE 4 -1461 HAUTOÛNE 4 -1461 HAUT - ITTRE- ITTRE
30 30 ANS D'EXPÉRIENCEANS D'EXPÉRIENCE

COUVREUR COUVREUR AGRÉÉAGRÉÉ

TTTTOOOOIIIITTTTUUUURRRREEEESSSS    ----     ZZZZIIIINNNNGGGGUUUUEEEERRRRIIIIEEEE
CCCCHHHHEEEEMMMMIIIINNNNÉÉÉÉEEEESSSS

Entr. De Middeleer J.
TéL & Fax 067/21 36 17

TERRASSEMENTS :
Parking - piscine - étang - citerne...
NIVELLEMENT :
Terres briquaillons
Après construction - avant semis
TRANCHÉES :
Fondations - égouttage - câblage...
DRAINAGE DES SOLS
TERRASSEMENTS accès difficile ok !

Rue de Samme 163 - 1460 Ittre
Tél/Fax 067/64 98 00 - GSM 0495/25 60 30

Pour un conseil professionnel

02/366 23 88
37 Chaussée de Nivelles à Haut-Ittre

Vente et réparation de tondeuses
Toutes marques

MMMMEEEESSSSTTTTDDDDAAAAGGGGHHHH
DDDDEEEELLLLAAAANNNNNNNNOOOOYYYY
HHHHOOOORRRRTTTTIIIICCCCOOOOLLLLEEEE

30

Route Provinciale 54 - 1480 Clabecq 
02/355 35 80 - Fax : 02/355 62 25

spécialiste en varilux - lentilles de contact - appareils auditifs - baromètre

www.ittreculture.be

Marchal sprl
Entreprise générale d’électricité

Domotique - Cablage informatique
Chauffage électrique - détection incendie agréé - Contrôle d’accès

Tél 067/64 61 13 - GSM 0475/47 93 46 - www.marchalsprl.com - info@marchalsprl.com
lllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllll

Ventes & Locations immobilières

Monique Stark
Agréé IPI : 502 427 - 0475/60 85 50 - info.stark@skynet.be

Rue de Huleu 53 -1460 Ittre

Le lieu magique 
de vos évènements

Tél. : 02/503 42 12
Fax : 02/511 64 71

Petit Tram 355 - décembre 2007

Divers

Il y a quelques années,
c’était une véritable institu-
tion dans le village : la ker-
messe aux boudins des
Sacrés Cœurs de Virginal.
Après plusieurs années
absence, et suite à la
demande des parents,
l’école libre de Virginal a
donc décidé de relancer la
kermesse aux boudins, mais
à la salle polyvalente de
Virginal cette fois, faute de
locaux adaptés dans l’école.

Un beau succès pour cette
reprise, puisque 200 réserva-
tions étaient attendues par la
directrice, Sylvie Hautenauve.

Les bénéfices de la fête servi-
ront au fonctionnement quoti-
dien de l’école, comme l’amé-

nagement du nouveau préau
ou des toilettes.

L’école a également comme
projet des conseils santé don-
nés aux enfants et aux parents,
par exemple en imposant un
style de collation pour chaque
jour de la semaine : un fruit, un
produit laitier…)  

Les prochaines dates à noter
dans l’agenda : le marché de
Noël (14 décembre), Fête de
printemps à Virginal (19 avril),
Fête des maternelles (24 mai),
la réunion d’information sur
l’immersion en néerlandais (10
mars à 20h aux Sacrés Cœurs
de Virginal).

Ludovic Devriendt

Ecole libre de Virginal
Le retour de la 

kermesse aux boudins

Passe-Partout
Edition Braine n°49 
5 décembre 2007 
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ENTRETIEN - RÉPARATION - ACHAT - VENTE
VÉHICULES TOUTES MARQUES

067/21 92 89
067/21 92 89

Vincent Verstraeten
Rue les Hauts du Ry Ternel 32 - 1461 HAUT-ITTRE

Nivellement
Empierrement
Égouttage
Station d'épuration

Fondations bâtiment
Transport matériaux
Service containers
Location Bobcat et minipelle

MATÉRIAUX ET TERRASSEMENT

CLAES - 067/64 80 96 - 067/64 55 55 - 0479/99 45 15 - VIRGINAL

Plus de 130 agences en Belgique
www.century21.be

Cuisines équipées
Électroménager 
Scholtès, Ariston
Novy, Whirlpool 
Placards
Salles de bain 
Bureaux
Bibliothèques

SANTOS DESIGN
Fabriquant de meubles sur mesures

Rue de Tubize 12G 1460 VIRGINAL
067/64 60 21 - 0475/55 64 21

31

Estimation gratuite 0800 21 321
NIVELLES - Rue de Namur, 178

www.ittreculture.be

Jean-Marc De Sutter
“Couleur désir”

Décoration d’intérieur et d’extérieur
Recouvrement de sols et murs
Pose de cloisons et de faux plafond
Peinture à l’ancienne
Rénovation de façade
Pose de parquet
Nettoyage de vitres

00 44 77 77 // 77 77 44   99 99 22

SPRLSPRL BrawaBrawa

Branche J-PBranche J-P..

TToute la menuiserie oute la menuiserie 
intérieurintérieure et extérieure et extérieuree

Bois - PVC - Bois - PVC - AluAlu

Rue de la
Longue
Semaine 12
1460 Ittre
067/21 59 52
0473/865 193

Rue du Bois de la Houssière 68 - 1460 Ittre - Virginal
Tél. : 067/64 93 09 - Fax. : 067/64 93 08 

assurances.henry@handco.be

Pascal
Henry

Votre assureur conseil
Assurances - Prêts

Placements

HCO
sprl

&

Votre publicité en CCOOUULLEEUURR dans le PETIT TRAM
CC’’EESSTT  PPOOSSSSIIBBLLEE  !!

067/64 73 23 - www.ittreculture.be

Petit Tram 355 - décembre 2007

Fleurissez votre fin d’année

Illuminez votre intérieur par nos compositions florales ainsi que
nos roses de Noël, jacinthes, bouquets et aussi notre vaste choix
d’orchidées.
Décorez votre table avec de magnifiques milieux de table « Merry
Christmas ou Happy New Year », vous émerveillerez et ravirez
vos amis.
Faites donc un petit détour chez Vert Tendance.
Vous serez surpris par les créations de Noël et aussi par les petits
cadeaux de fin d’année.

OUVERT LES 24 ET 31 DÉCEMBREOUVERT LES 24 ET 31 DÉCEMBRE

Vert Tendance
Joyeux Noël et Bonne Année à tous

22 rue Basse à 1460 ITTRE - Du mardi au samedi de 9h30 à 18h30 - Dimanche de 9h30 à 13h Fermé le lundi

Pour vos commandesun seul N° 067/44 20 56

Publicités
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15 rue Basse 1460 Ittre
067/64 77 28

Heures d’ouverture
du mardi au samedi de 9h00 à 12h00

de 14h30 à 19h00 - le samedi jusque 17h00

+ garantie vol
+ garantie casse

+ garantie adaptation
+ travail assistance

Si votre vue mérite des Varilux
vos verres méritent un expert !

B && CCB && CC Benoît Pire
ELECTRICITÉELECTRICITÉ

Haut-Ittre 067/21 51 98

Installation - rénovation
industrie & privé - conseils & réalisation

Le spécialiste immobilier 
de votre région
Tél. : 067/ 21 33 34

Bureau
Paris S.A.

32

SALON CLIMASALON CLIMATISÉTISÉ

Coiffure Micheline
84, rue Planchette - 1460 ITTRE - 067/64 72 45

Ouvert : jeudi, vendredi et samedi

Pour vos publicités : le Petit Tram 067/64 73 23

www.ittreculture.be

Distributeur 
officiel 
voitures 
neuves

GARAGARAGEGE
DEDE
RIDDERRIDDER
Rue Rouge Bouton
37  
1460 
Virginal - Ittre
067/64.60.31
www.toyota.be
deridder@toyotabelgium.be

A l’achat d’une monture équipée 

de verres VARILUX

UN COFFRET DE VIN DU MONDE GRATUIT

Offre valable jusqu’au 31/12/2007

Petit Tram 355 - décembre 2007

Publicités
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